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Elecciones 2025

Por decisión de 
Llaryora, el futuro 
de Llamosas estaría 
en la Legislatura

Cordobesismo
Pretto cruzó a Juez, pero 
en el PJ no lo festejaron

El fin de semana pasado, el senador Luis 
Juez sorprendió al asegurar que aspiraba 
a ser "el candidato a gobernador del 
presidente Milei”. Su definición cayó 
como un baldazo de agua fría en el 
radicalismo, especialmente entre los 
dirigentes que responde al diputado 
nacional Rodrigo de Loredo.
Desde el oficialismo trataron de hacerse 
eco, remarcando otro "salto" de Juez en 
sus alineamientos nacionales. Incluso 
hubo memes fogoneados por fuentes 
cordobesistas en los que el senador 
nacional aparecía abrazado de Carlos 
Menem, Néstor Kirchner, Mauricio Macri 
y ahora Milei.

Desde el cordobesismo uno de los 
funcionarios de más alto rango fue el 
viceintendente Javier Pretto, quien no 
dejó pasar la oportunidad para 
cuestionar a Juez. Pero sus mensajes en 
las redes sociales y declaraciones del 
exdirigente del PRO no cayeron bien en 
fuentes oficialistas.
“Si a Juez lo cuestiona Pretto es como 
ponerle una cucarda. Nuestro 
viceintendente fue peronista, muy 
cercano al kirchneñsmo cuando fue 
hombre de Accastello, luego macrista y 
ahora cordobesista. 'El Enano' (por Juez) 
tiene suerte de que lo salgan a cruzar 
dirigentes como él”, dijo molesto, un 
peronista capitalino, sin poder ocultar 
que aún no tragó el sapo de aceptar a 
exmacrista Pretto como segunda 
autoridad en el municipio capitalino.

Hace ya varios días atrás, el gobernador 
Martín Llaryora sorprendió con la 
designación de Juan Manuel Llamosas 
como vicepresidente del Banco de 
Córdoba, Pero según fuentes del PJ 
provincial, el exintendente de Río Cuarto 
no tendría una larga estadía en la 
entidad oficial.
Según los trascendidos que circulan en el 
oficialismo, Llamosas, que es legislador 
provincial electo, podría ocupar la banca 
en diciembre para ser designado como

Ambiente
El funcionario "verde" 
quiere armar lista propia

Pablo Riveras alcanzó cierta notoriedad 
política al ser bautizado "el intendente 
verde" cuando administraba la comuna de 
Villa Ciudad Parque, en el departamento 
Calamuchita
Por su novedosa gestión, que priorizó el 
cuidado del ambiente, cuando llegó al 
Centro Cívico el gobernador Martín 
Llaryora lo convocó para sumarse al 
Ministerio de Ambiente que conduce 
Victoria Flores como director general de 
Ordenamiento Territorial.
Riveros lidera a nivel provincial el 
Movimiento Verde en Córdoba, que tiene 
la intención de presentar lista en las 
próximas elecciones legislativas, 
probablemente con el funcionario 
llaryorista encabezando la boleta.
Ante la consulta si el gobernador Llaryora 
permitirá que uno de sus funcionarios sea 

presidente provisorio de la Legislatura, 
¿Por qué? Aunque de aquí a fin de año 
pueden suceder muchas cosas, es muy 
probable que la vicegobernadora Myrian 
Prunotto integre la lista de postulantes a 
diputados nacionales, por lo cual, si es 
electa, dejarían la Unicameral para ¡ral 
Congreso nacional.
En este escenario, Llaryora apostaría por 
Llamosas para la presidencia provisoria, 
que en la práctica sería la segunda 
autoridad provincial.
Como se recordará, Llamosas encabezó 
la lista de candidatos a legisladores 
provinciales con la promesa de Llaryora 
de que sería presidente provisorio de la 
Legislatura. Pero, como el PJ sejugaba 
una parada difícil en las elecciones 
municipales de Río Cuarto, Llamosas 
se quedó para completar su mandato 
como intendente y encabezar la 
campaña en su ciudad.
Ya con el amplio triunfo de uno de sus 
alfiles, Guillermo de Rivas, quien lo 
sucedió en el municipio de la capital 
alterna, Llamosas no ocupó su banca 
en la Legislatura y el gobernador lo 
designó como asesor con rango de 
ministro en el sur provincial. 
Con la posible movida de llevar a 
Llamosas a la Legislatura, Llaryora 
también haría otra jugada política: el 
gobernador quiere fortalecer el liderazgo 
del intendente De Rivas, a quien elogia en 
privado por "su empuje" en la gestión.

candidato de otro espacio que no sea el 
cordobesismo, desde el Movimiento 
Verde dicen que tienen argumentos 
para convencer al mandatario provincial. 
"Con Llaryora tenemos afinidad en la 
gestión, por su interésen cuestiones 
ambientales, pero desde lo político, el 
Movimiento Verde está lejos del PJ 
cordobés. No creo que nuestros 
militantes voten una lista que encabece 
algunos de los peronistas que se están 
mencionando. Antes de que nuestro 
votos se vayan a otro espacio, es 
preferible que tengamos candidatos 
propios en las próximas legislativas", 
argumentó un dirigente verde que trabaja 
con el funcionario provincial.
Por las dudas, días pasados, Riveros se 
mostrójuntoa la diputada nacional Natalia 
de la Sota, quien lo visitó en Villa Ciudad 
Parque. "Natalia es una dirigenta peronista 
que cae muy bien en nuestro movimien
to", dijeron desde el entorno del exjefe 
comunal de Villa Ciudad Parque, que 
luego del último Censo nacional se 
convirtió en municipio.

Congreso
Cordobeses, 
convencidos de que 
ficha limpia no pasa

El proyecto de ficha limpia que el 
presidente Javier Milei enviará para 
su tratamiento en las sesiones 
extraordinarias en el Congreso que 
comenzarán este lunes, genera 
expectativas, especulaciones y 
también discusiones.
Entre los legisladores nacionales de 
Córdoba hay consenso de que, salvo 
los diputados kirchneristas, todos 
avalarán el proyecto que impediría 
que los dirigentes con doble condena 
confirmada puedan ser candidatos. 
Esto podría impedir que Cristina 
Kirchner se postule en las elecciones 
legislativas de octubre.
Hay que recordar que el debate por 
ficha limpia no tuvo cuórum en 
Diputados en dos oportunidades. 
En la última, en una decisión que 
generó polémica y críticas, los 
diputados libertarios decidieron 
no sentarse en sus bancas.
Ahora, Milei sorprende con el envío 
del proyecto para tratarlo en 
extraordinarias. Un diputado 
cordobés pronosticó que la iniciativa 
difícilmente se convierta en ley. 
"Los libertarios no comen vidrio. 
Pagaron un alto costo político por no 
dar cuórum el año pasado. Ellos creen 
que les conviene que Cristina sea 
candidata, pero ahora la vieron: 
enviaron el proyecto porque saben 
que no pasará en el Senado, que 
domina la expresidenta. Entonces, 
quedarán bien. Dirán que los 
senadores cristinistas salvaron a su 
jefa y volverán a cuestionar a la casta. 
De paso, conseguirán que Cristina 
compita en la provincia de Buenos 
Aires”, completó el legislador 
cordobés que apoyará el proyecto 
de ficha limpia.

grafica01
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EDITORIALAdecuar la infraestructura a la ola de calor
P

or los pronósticos que anti
cipan las características del 
clima, era de esperar que las 
primeras semanas de enero 
nos entregaran un calor agobiante, 

con registros cercanos a los 40 gra
dos en la ciudad de Córdoba, por 
mencionar la superficie poblacional 
más vasta de la provincia.

Si bien son escasas las ciudades y 
localidades del interior que están 
quedando a salvo de las altas tempe
raturas, la capital provincial (entre 
otros grandes conglomerados urba
nos) cobra especial dimensión res
pecto de la responsabilidad de las 
autoridades municipales en vista a 
atenuar los riesgos de las inclemen

cias veraniegas.
Es decir, facilitarle a la gente algo 

de alivio, como que haya los suficien
tes bebederos.

Sin embargo, un informe que 
publicamos días atrás, con datos de 
un relevamiento propio en el casco 
céntrico de la ciudad, pone al descu
bierto la falta de bebederos y de otros 
servicios elementales, como los 
baños públicos.

Mucho se insiste en las graves 
consecuencias para el organismo 
que puede ocasionar un golpe de 
calor, por lo que la principal reco
mendación de los especialistas pasa 
por la hidratación constante.

La realidad es que hay pocos de 

esos bebederos y que la mayoría está 
fuera de funcionamiento, tanto por la 
falta de mantenimiento como por el 
vandalismo, que apunta a robar com
ponentes de aluminio o de bronce. 
Una forma de delito que se reitera en 
muchos paseos públicos y que la 
seguridad urbana no ha logrado 
poner bajo control.

Lo mismo sucede con los baños 
públicos. El que se construyó hace 
décadas en la plaza San Martín se 
encuentra cerrado, lo cual es un pro
blema para los vecinos y, también, 
para los turistas.

El problema del agua para beber y 
refrescarse y de los sanitarios no es 
menor. Es de público conocimiento 

que muchos bares (por no decir 
todos) autorizan el uso de los baños 
sólo a los “clientes”.

Un funcionario municipal admitió 
que el baño de la plaza San Martín 
está cerrado desde hace tiempo, 
aunque aclaró que el sanitario insta
lado en el parque Sarmiento sigue 
operativo (falencia de construcción, 
alegan desde el Palacio 6 de Julio). 
Demasiado a trasmano para un 
caminante que pasea por el micro- 
centro de la Capital.

Y admiten que el diseño original 
de soterramiento de los sanitarios 
implica inconvenientes técnicos de 
compleja remediación.

Habrá que resignarse con los 

baños químicos ubicados en una de 
las áreas más transitadas de la Cór
doba turística por excelencia.

Volviendo al tema de los bebede
ros, es necesario destacar que la falta 
de esos artefactos es notoria también 
en plazas y paseos de la ciudad de 
Córdoba.

Se suman así a otras ausencias y 
falencias en servicios elementales 
para los vecinos.

Otro problema se verifica en las 
fuentes que, con sus chorros de agua, 
de algún modo también mitigarían la 
ola de calor.

Las autoridades deben ponerse en 
línea con ese derecho y reparar lo 
que se averió o se vandalizó.

L
as tendencias internacio
nales son claras. El mundo 
gira hacia una economía 
circular que implica 
reconvertir y transformar sistemas 

productivos. Parte de cómo afron
tar este reto en la construcción 
incluye las certificaciones susten
tabas disponibles, que garantizan 
condiciones amigables con la 
naturaleza y el entorno en cada 
etapa del proceso. Por sus caracte
rísticas intrínsecas, el acero brilla 
como oro en ese contexto.

Para comprender mejor de qué 
se tratan estas certificaciones en la 
construcción, debemos dejar en 
claro cuáles son las características 
que tiene que tener el proceso y 
sus productos para alcanzar este 
sello verde. Podemos reducir 
todos los requerimientos a cinco 
puntos básicos.

Factores básicos

El primero es la eficacia energé
tica. Es necesario contar con fuen
tes renovables que disminuyan la 
huella de carbono. El segundo es 
la utilización del agua. La distribu
ción desigual de este bien a nivel 
global, el cambio climático, la con
taminación y su uso prioritario 
para el consumo humano exigen 
que su uso se reduzca y que se 
promuevan acciones tendientes a 
su reutilización.

En un tercer escalón, tenemos 
que contar la sustentabilidad del 
sitio donde se desarrolle la obra. 
Toda construcción debe ser ami
gable con su entorno y tener pre
sente la conservación y restaura
ción de la biodiversidad del lugar.

En esa línea, el cuarto punto son 
los sistemas industrializados en

CONSTRUCCIÓNEdificación con sustentabilidad, ¿qué son los sellos verdes?
Carlos Vaccaro

Director Ejecutivo de la Cámara Argentina 
del Acero (CAA)

acero, que permiten desarrollar la 
producción en una planta contro
lada. La innovación con tecnolo

gías de vanguardia apuntalan esa 
iniciativa, disminuyendo el nivel 
de residuos, entre otras virtudes.

El quinto y último factor, no 
menos importante, es la selección 
de materiales. La recomendación 
que realizan quienes evalúan los 
proyectos y procesos para otorgar 
el sello verde es que han de ser 
ecológicos, reciclados o de bajo 
impacto ambiental.

Es allí donde el acero entra 
como un factor diferencial en todo 
desarrollo inmobiliario. Esta defi
nición abarca a edificaciones de 
gran escala o una casa habitación. 
Por sus características de ser 100% 
reciclable, combinar maleabilidad 
y resistencia y contar con trazabi-

LA VOZ/ARCHIVO

POSIBILIDADES. Una estructura de 
acero galvanizado.

lidad de producción desde la 
materia prima hasta el producto 
terminado, el acero es el mejor 
aliado para un desarrollo desde 
ambiental.

Presenta la capacidad de ser 
reutilizado en su totalidad sin per
der sus propiedades. Eso es lo que 
lo transforma en producto de altí
sima reciclabilidad. Así, se posibi
lita el ahorro de recursos naturales 
y de energía.

Por otro lado, la durabilidad de 
una construcción de acero garanti
za una vida útil prolongada en el 
tiempo, reduciendo la necesidad 
de reemplazo. Al minimizarse la 
cantidad de desechos, se achica el 
impacto ambiental asociado a la 
producción de nuevos materiales.

Abanico de posibilidades

La innovación en los procesos y 
la modernización de las plantas 
donde se lo elabora, han reducido 
el consumo energético necesario, 
lo que impacta de lleno en la hue
lla de carbono. A su vez, se han 
minimizado las emisiones de 
gases, por lo tanto, se trata de pro
ductos cada vez más limpios y efi
cientes.

En la actualidad existe un abani
co de posibilidades para certificar 
la producción de acero. Hay 
dos tipos de sellos, el de las 
viviendas y el de productos side
rúrgicos. En el caso de las vivien
das vale destacar al Leed (Lideraz
go en Energía y Diseño Ambiental, 
por sus siglas en inglés), creado en 
1993 por el Consejo de la Cons
trucción Verde de Estados Unidos 
(US Green Building Council). Tam
bién está Breeam, pionero en la 
arquitectura sostenible y extendi-

Toda construcción debe 
ser amigable con su 
entorno y tener presente 
la conservación y 
restauración de la 
biodiversidad del lugar.

do en 89 países. Ambos presentes 
en Argentina.

En el área de productos siderúr
gicos podemos enumerar el Sello 
Argentino de Sustentabilidad 
Ambiental (SAA) o el EPD (Decla
ración Ambiental de Producto), 
que aunque no ha calado en pro
fundidad en el país, evidencia 
de manera transparente el avance 
de la construcción en la reducción 
del carbono embebido en la edifi
cación.

A la vista está que a nivel global 
existen distintos tipos de sistemas 
que aseguran el desempeño 
ambiental en los procesos de 
fabricación de productos siderúr
gicos en la construcción. Además 
de las certificaciones, las iniciati
vas sectoriales vinculadas a las 
estrategias de descarbonización 
de las empresas también cumplen 
un papel fundamental.

La combinación de estas ten
dencias se van imponiendo pro
gresivamente y algunas de ellas 
están llegando al país. Todos esos 
cambios, graduales pero sin pausa, 
serán parte de ese camino hacia 
un futuro sustentadle en la cons
trucción.
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Ciudadanos

Transporte. Personas con discapacidad 
motriz, excluidas del viaje en interurbanos
accesibilidad. Facundo, Xavier y Brianna son algunos de los usuarios de colectivos en el Gran Córdoba que no pueden usar el servicio por usar silla de ruedas. No hay unidades accesibles.
Aldana Varas

avaras@lavozdelinterior.com-ar

E
l video viral que retrata a 
una mujer con silla de rue
das arrastrándose sobre los 
escalones de un colectivo 
interurbano para poder viajar puso a 

la luz la falta de acceso que padecen 
las personas con discapacidad al 
transporte interurbano público de 
pasajeros.

Desde el gremio de los choferes de 
estos colectivos, Aoita, explicaron 
que las unidades no están adaptadas 
y que es recurrente que los mismos 
conductores tengan que hacer 
maniobras para poder subir a pasaje
ros con dificultad motora. A veces, 
solicitan ayuda a otros pasajeros para 
poder alzar a las personas y subirlas 
a los primeros asientos del colectivo. 
Unas pocas personas se exponen a 
ese tipo de situaciones porque no 
cuentan con otra posibilidad de tras
lado, el resto se limita solo a movili
zarse en lugares de cercanía.

Ahora bien, si no pueden viajar en 
el transporte público, ¿cómo se 
moviliza una persona con silla de 
ruedas?

Facundo tiene 17 años, vive en Río 
Ceballos y utiliza una silla de ruedas. 
Contó a La Voz que le encantaría via
jar a conocer la ciudad de Córdoba, la 
peatonal y la plaza San Martín pero 
que la única alternativa es pagando 
un taxi y es muy costoso. “Hace 
mucho vi un colectivo con rampa y 
pensé que iban a traerlo para Río 
Ceballos e iba a poder viajar, pero no 
pasó”, contó.

Él se maneja solo, pero en lugares 

de cercanía. Vive sobre una calle de 
tierra, empinada a 15 cuadras del 
centro de la localidad. Para ir al médi
co cuenta con un transporte particu
lar que lo traslada pero para juntadas 
con amigos, paseos y actividades 
recreativas se maneja solo hasta don
de puede llegar en su silla. Le gustaría 
contar con un transporte público 
adaptado para poder conocer otros 
lugares. Relató que le encanta jugar 
básquet, pero dejó porque no tenía 
en qué ir al club.

Verónica, su madre, cuenta que 
cuando era bebé se manejaban en 
colectivo pero ahora ya no pueden. 
Explicó que reclamó por la falta de 

rampas en las unidades y le respon
dieron que no es viable ya que las 
personas con discapacidad sólo 
representan el 1%. “Aunque seamos 
pocos, es necesario. Se trata de tener 
empatia", expresó.

A muchas personas no les queda 
otra opción que disponer sí o sí de un 
vehículo que cuente con las condi
ciones necesarias para guardar sus 
elementos y poder transportarse. 
Además, es importante destacar 
que las personas con discapacidad 
necesitan poder tener autonomía, 
independencia y libertad para 
desplazarse.

Claudia tiene 52 años, es de Salsi- 
puedes y siempre fue dependiente 
de su silla de ruedas. Su madre, Mag
dalena, contó que ella cuenta con 
transporte propio y que la municipa
lidad también gestionan sus trasla
dos para que Claudia pueda asistir a 
los lugares que frecuenta.

Xavier tiene 30 años, vive en 
Unquillo y usa silla de ruedas desde 
que tiene un año. Explica Mónica, su 
madre, que para ir a reuniones socia
les o distintos traslados, debe hacerlo 
en remis, pero los efectúa cuando tie
ne algo de dinero extra para costear
lo, sino se queda en su casa.

Brianna Gamuza tiene 13 años, tie
ne hipertonía muscular y utiliza silla 
de ruedas. Carlos, su papá, contó que 
no pueden viajar en colectivo inte
rurbano porque no tienen rampa. En 
verano, quisieron conocer lesús 
María e intentaron viajar colocando la 
silla de ruedas en la caja y subiendo a 
Brianna alzando al colectivo. “No 
puedo levantarla por mucho tiempo 
porque no me resiste la fuerza del 
cuerpo. Entonces es complicado. 
Para irnos de vacaciones sí o sí tene
mos que recurrir a un remis particu
lar o quedarnos directamente en 
casa”, expresó.

“Con el transporte urbano nos pasa 
también que pasamos horas espe
rando las unidades que tienen rampa. 
Una vez cuando subía mi hija, se 
rompió justo la rampa, ella se golpeó 
y la silla se rompió", relató.

La Mesa Regional de Discapacidad 
del Departamento Colón es un espa
cio constituido en 2022 de organiza
ción, articulación y promoción de 
derechos. Está conformada por equi
pos técnicos de los municipios de

FACUNDO. Tuvo que dejar de ir a básquet porque no tiene cómo llegar al club para practicar y jugar.

CESAR HEREDIA

SIN ACCESO. Facundo Cándido sueña con poder viajar al Centro de Córdoba.

Saldán, Villa Allende, Mendiolaza, 
Unquillo, Río Ceballos, Salsipuedes, 
El Manzano, Villa Cerro Azul, Agua de 
Oro y La Granja.

Sobre la problemática del trans
porte opinaron que, a raíz del video 
viral, una vez más se puso el foco 
sobre el derecho a la accesibilidad de 
las personas con discapacidad que 
viven en el interior. “A diferencia de la 
ciudad de Córdoba, donde si bien las 

unidades con rampa son escasas y 
deficientes, las del interior carecen 
totalmente de cualquier medida de 
accesibilidad. Las personas con dis
capacidad dependen exclusivamente 
de sus estados locales para movili
zarse”, expresaron y agregaron que si 
bien no existe una legislación provin
cial que obligue a las empresas pres
tatarias del transporte interurbano a 
adquirir unidades accesibles, rige a

Accesibilidad que no existe.

El gremio de los choferes de 
interurbanos (Aoita) y los municipios 
del Gran Córdoba instan a la Provincia 
para que se exija a las empresas que 
coloquen rampas en sus unidades 
para garantizar el acceso.

nivel nacional la ley 26.378 que en su 
artículo 9 enfatiza en la obligatorie
dad de eliminar barreras en el acceso 
al transporte.

“Instamos a la Secretaría de Trans
porte de la Provincia a que pueda 
proponer un plan de accesibilidad al 
servicio público para vecinos y veci
nas del interior”, plantearon.

Desde el Gobierno de la Provincia 
afirman que ya solicitaron a las 
empresas que adapten sus unidades 
para que puedan utilizarlas todas las 
personas sin ningún tipo de restric
ción.

La ley 22.431 establece que las per
sonas con discapacidad tienen dere
cho a viajar en transporte público de 
manera gratuita y estar acompañado 
hasta con otras tres personas. Las 
empresas de transporte deben reno
var sus colectivos y disponer de ram
pas que permitan el ascenso y des
censo de sillas de ruedas y asientos 
reservados para personas con disca
pacidad.
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Ser escuchados, el pedido 
de los estudiantes secundarios
educación. El Ministerio decidió fortalecer el acompañamiento a los centros de estudiantes con el objetivo de darle más protagonismo a los jóvenes. Crearon una mesa provincial.
Nicolás Sosa Tillard

ntillard@lavozdelinterior.com.ar

Con la premisa de “anticiparse al 
problema”, la Subsecretaría de Forta
lecimiento Institucional del Ministe
rio de Educación de la Provincia de 
Córdoba lleva adelante una estrategia 
con el foco puesto en los estudiantes 
secundarios para poder conocer sus 
inquietudes, intereses y pedidos.

La crisis de la escuela secundaria 
argentina, principalmente por defi
ciencias en el aprendizaje, falta de 
motivación e incluso deserción en 
algunos casos, no es ajena a nuestra 
provincia y si bien se trabaja en el 
acompañamiento de las trayectorias 
escolares, no había hasta el momen
to una planificación que incluyera 
a los estudiantes como parte activa 
del sistema.

“Estamos trabajando en que los 
estudiantes no sólo participen en la 
comunidad educativa sino que sean 
protagonistas de la misma”, indicó la 
subsecretaría Claudia Maine.

Una de las primeras medidas fue la 
decisión política de volver a jerarqui
zar como subsecretaría la citada 
repartición, para que recuperase así 
la posibilidad de realizar un trabajo 
transversal a otras áreas del ministe
rio (especialmente a las Direcciones 
de Nivel y Modalidad), sin ver limita
da su capacidad de gestión, como 
quizás ocurría en la gestión anterior 
(cuando era Dirección General).

El “plan de robustecimiento del 
protagonismo estudiantil”, como lo 
definen puertas adentro del ministe
rio es encarado principalmente por la 
Subdirección de Participación, Dere
chos y Comunidad de la Dirección 
General de Bienestar Educativo.

En sí esa dependencia retomó las 
líneas y dispositivos previos, evaluó 
su continuidad y cambios en aquello 
que fallaba. De allí la necesidad de 
instalar nuevos dispositivos como los

GOBIERNO DE CÓRDOBA

PARTICIPACIÓN. E n el marco de las reuniones de consulta por las reformas curriculares, se expresaron los estudiantes.

parlamentos estudiantiles o los foros 
con estudiantes que se hicieron en 
las 11 regiones en las que se divide la 
gestión educativa y después uno pro
vincial con participación de más de 
1.600 estudiantes de 72 municipios.

Qué dicen los estudiantes

“En los foros los estudiantes 
remarcaron la importancia de tener 
más espacios para participar y expre
sar sus ideas. Tomando este planteo, 
propusimos la creación de la primera 
Mesa Provincial de Centros de Estu
diantes”, expresó el subdirector Mar
cos Griffa.

Otros temas que surgieron con

Un derecho de los estudiantes.

La ley 26.877 establece que todos 
los estudiantes tienen derecho a ser 
parte de un centro de estudiantes.
Las escuelas deben aceptar 
su conformación y darle voz y 
participación en sus decisiones.

mucho interés fueron la convivencia 
escolar, la Educación Sexual Integral 
(ESI), la prevención de consumos 
problemáticos y el desarrollo de pro
puestas culturales, recreativas y 
deportivas que fomenten el encuen
tro y la participación.

También, en el marco de la consul
ta curricular en la que participaron 
más de 10 mil estudiantes de educa
ción primaria y secundaria expresa
ron que los programas de estudio 
necesitan renovarse, incorporando 
con mayor fuerza las innovaciones 
tecnológicas, los dispositivos digita
les, las artes, el juego, las salidas edu
cativas y las actividades al aire libre.

Centros de estudiantes

Uno de los dispositivos a los cuales 
se le puso un énfasis especial fue el 
trabajo con los centros de estudian
tes. Un centro de estudiantes es un 
órgano democrático que representa

-como su palabra lo dice- a los estu
diantes. Está formada por alumnos 
de establecimientos educativos con 
el objetivo de defender sus derechos. 
También fomenta la participación 
joven dentro y fuera de la escuela.

Todos las escuelas tienen el dere
cho de tenerlo, aunque no todos lo 
tienen. Lo que la ley 26.877 deja en 
claro es que todos los estudiantes tie
nen el derecho de organizarlo.

“Estamos realizando capacitacio
nes a inspectores, directivos y docen
tes para acompañar su constitución y 
reducir si aún queda desconocimien
to sobre este derecho o desinterés 
infundado", explicó Maine.

En septiembre pasado un releva- 
miento oficial indicó que de las 932 
escuelas secundarias de la provincia 
el 60% de las instituciones ya tienen 
un centro de estudiantes constituido, 
lo que equivale a 560 escuelas. Ade
más, hay un 13% más (130 escuelas) 
en proceso de formación.

Otros de los espacios relevantes de 
participación estudiantil fueron 243 
cooperativas y mutuales escolares, 
191 experiencias de radios y medios 
escolares y el lanzamiento de los clu
bes estudiantiles gestionados por 
ellos mismos para el desarrollo de 
propuestas lúdicas, artísticas, depor
tivas y culturales, en sus escuelas y 
comunidades.

Mesa Provincial

La primera Mesa de Centros de 
Estudiantes de la Provincia de Cór
doba promueve que representantes 
de los 26 departamentos construyan 
propuestas colectivas.

Esta mesa tendrá su representa
ción estudiantil en el Consejo Provin
cial de Políticas Educativas.

La mesa reunirá a representantes 
de 56 centros de estudiantes y serán 
elegidos por los integrantes de 
sus centros de estudiantes y autori
zados por el equipo directivo de la 
institución.

El mandato será de un año, reno
vándose parcialmente la mitad de 
sus integrantes al finalizar el ciclo 
lectivo. Los nuevos integrantes serán 
designados por el Ministerio de Edu
cación y no podrán ser, consecutiva
mente, de la misma ciudad que su 
predecesor, debiendo sí ser del mis
mo departamento.

Finalmente la mesa generará 
comisiones de trabajo cuyas temáti
cas serán elegidas por los mismos 
estudiantes y se reunirá al menos dos 
veces al año.

BROTE

Detectan 14 casos de 
triquinosis en Ischilín

El Ministerio de Salud de Córdoba 
informó el registro de 14 nuevos casos 
de triquinosis focalizados en el 
departamento Ischilín. Nueve son de 
personas oriundas de Chuña y cinco de 
Huascha.
El estado de salud de los afectados 
evoluciona favorablemente de manera 
ambulatoria. Fueron atendidos en los 
hospitales Aurelio Crespo de Cruz del Eje 
y Romagosa de Deán Funes.
La investigación epidemiológica arrojó 
que los casos de las personas de Chuña 
se vinculan a un consumo de carne de 
cerdo y sus derivados en el período de

incubación. Los de Huascha, correspon
den a un mismo grupo familiar y 
registraron antecedentes de consumo 
de alimentos procedentes de Chuña. 
Desde la cartera de salud reiteran que en 
caso de presentar síntomas compatibles 
con esta enfermedad, deben concurrir 
inmediatamente a un centro de salud e 
informar sobre el consumo de este tipo 
de productos. En noviembre del 2024 se 
registró un brote de triquinosis en cinco 
localidades de la provincia.

RÍOS SERRANOS

Rescate heroico de 
una crecida repentina

Dos turistas provenientes de Buenos 
Aires fueron rescatados por guardavidas 
municipales en el balneario Residencia 
Serrana en Mina Clavero, luego de 
que una crecida repentina del río los 
pusiera en peligro.
Según informaron fuentes policiales, el 
incidente ocurrió al mediodía, cuando 
las fuertes lluvias provocaron un 
aumento del caudal del río, tomando 
por sorpresa a los visitantes.
Pese a las advertencias para abandonar 
el cauce, la crecida los tomó despreveni
dos. Gracias a la coordinación entre la 
Secretaría de Seguridad, el equipo de

Etac, Bomberos y Tránsito, se logró un 
rescate impecable que permitió 
ponerlos a salvo antes de la llegada 
del pico máximo de la creciente 
“La valentía y el profesionalismo de los 
guardavidas fueron claves para evitar 
una tragedia. Este acto heroico es un 
ejemplo del compromiso del equipo de 
seguridad con la protección de los 
visitantes de Mina Clavero”, destacaron 
en la publicación de los bomberos en 
redes sociales.

VEHÍCULOS

Las plantas de ITV 
retoman horario normal

La Municipalidad de Córdoba informa que 
a partir de hoy, las tres plantas de 
Inspección Técnica Vehicular retoman su 
horario habitual de 8 a 16 (de lunes a 
sábados).
Se recomienda acudir con turno previo, 
accediendo al siguiente link 
http://www.itvcordoba.com.ar ó 
comunicándose al 0800 888 8488. Hay 
que llevar: certificado de ITV anterior, 
documentación al día: Tarjeta Verde, 
carnet, seguro vigente, matafuegos 
cargado y dos balizas reglamentarias y el 
vehículo en buen estado: sin derrames, sin 
cables colgando ni objetos sueltos.

mailto:ntillard@lavozdelinterior.com.ar
http://www.itvcordoba.com.ar
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Clausuraron 
un “after” con 
más de 500 
asistentes
CONTROL. Fue en un bar que no contaba con habilitación. Se secuestraron dosis de diferentes drogas. Los concurrentes venían de una fiesta electrónica en Alta Gracia.

GOBIERNO DE CÓRDOBA

DESPLIEGUE. Se movilizó a la Policía y al Ente de Fiscalización municipal para clausurar el "after" no habilitado.

Con el despliegue conjunto de 
personal del Ministerio de Seguridad, 
la Policía de Córdoba, el Ente munici
pal de Fiscalización y Control, Infan
tería y Fuerza Policial Antinarcotráfi
co se clausuró y desalojó en la maña
na de este domingo una fiesta clan
destina en un bar denominado Zona 
Black ubicado en la avenida Juan B. 
Justo al 6.653, de barrio Remedios de 
Escalada.

En el lugar se desarrollaba un even
to con la presencia de alrededor de 
500 personas, no habilitado y fuera de 
todo horario permitido. El ministro de 
Seguridad, Juan Pablo Quinteros, fue 
parte del operativo y dijo a La Voz que 
se trataba de un after donde encon
traron múltiples sustancias, por lo que 
se convocó a la Fuerza Policial Anti
narcotráfico (FPA). “Había muchos 
vehículos. Se le tomó declaración a 
los dos responsables del lugar. Es un 
bar que no contaba con la habilitación 
requerida, por eso interviene Fiscali
zación y Control de la Municipalidad 
de Córdoba”, explicó Quinteros.

En el secuestro total, sustrajeron 
16,4 gramos de marihuana, pastillas 
de éxtasis, cocaína, 21 envoltorios de 
tussi y otras 20 de sustancias de color 
rosa, presuntamente narcóticos. Ade
más, se decomisaron bebidas alcohó
licas, cámaras, equipos de música, 
consolas, televisores y parlantes. El 

secuestro fue valuado en aproxima
damente 17 millones de pesos. No 
hubo detenidos.

El ministro Quinteros explicó que 
llegaron al lugar a las 9:40 junto con la 
Guardia de Infantería, encabezada 
por el comisario general Iván Rey, 
personal de Unidades Especiales, el 
comisario Femando Vivas y personal 
del Ente de Fiscalización municipal. 
El operativo se extendió hasta el 
mediodía de este domingo.

El espacio abría sus puertas entre 
las 6 y 7 de la mañana, cuando llega
ron encontraron gente bebiendo tan
to adentro como afuera del lugar. 
“Venimos investigando y siguiendo 
los rastros de este tipo de lugares. 
Había denuncias registradas. Es un 
lugar precario, encontramos una 
habitación detrás en la que había una 
cuidadora. Teman conexiones apócri
fas de luz”, agregó el ministro.

La Municipalidad de Córdoba, des
de el Ente de Fiscalización, evaluará la 
responsabilidad de la falta de habilita
ción del lugar, y se entregará el infor
me del procedimiento al fiscal Gui
llermo González, quien instruye las 
irregularidades en las habilitaciones 
municipales, para determinar si pue
den o no estar vinculados con algu
nos investigados.

Desde el Ministerio de Seguridad 
explicaron que se encuentran traba

jando en el seguimiento de lugares 
que funcionan desde la clandestini
dad. “Nuestra premisa es que los 
eventos que se realicen sean disfruta
dos al máximo por todos, siempre en 
un marco de seguridad y responsabi
lidad, para que los jóvenes puedan 
volver a sus hogares sanos y salvos”, 
remarcó Quinteros.

Ezequiel Hormaeche, director Eje
cutivo del Ente de Fiscalización y 
Control, explicó que recibieron 
denuncias por ruidos molestos en las 
líneas del 103 y del 911. “Hablamos 
con los vecinos y nos comentaban el 
flagelo que viven desde hace años 
porque el lugar está abierto de lunes a 
lunes. Decían que en este último 
tiempo la violencia se había incre
mentado, que se escuchaba mucho 
ruido y hasta a veces tiros”, dijo.

Según trascendió, gran parte de 
los asistentes a este after llegaban 
desde una fiesta de electrónica que se 
realizó en Alta Gracia. Se pudo esta
blecer que para ingresar cobraban 
entrada, no contaban con ningún tipo 
de habilitación, teman una conexión 
clandestina del servicio de luz y 
vendían alcohol.

Se labraron tres actas por higiene y 
seguridad, por convivencia vecinal y 
provisión de bebidas alcohólicas. Los 
organizadores intentaron ocultar pos- 
nets e información que podría ser útil

GOBIERNO DE CÓRDOBA

EN EL LUGAR. El ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros, lideró el operativo.

para reconocer el funcionamiento 
administrativo. Es por esto que tam
bién se hizo constar esta actitud en 
las actas.

En el procedimiento se logró iden
tificar a los dueños del lugar al encon
trar información de las cuentas ban- 

carias a las que transferían los asis
tentes. “Los responsables estaban 
escondidos en una habitación colin
dante con el bar. Los encontramos 
cuando accedimos con el personal 
del Ministerio”, dijo el funcionario 
municipal.

Defienden el cobro por estacionar en balnearios
TURISMO. El municipio de Santa Rosa de Calamuchita justificó la medida que fue cuestionada en redes.

Unos días después de que la medi
da comenzara a regir, el municipio de 
Santa Rosa de Calamuchita explicó 
en sus redes sociales que el estacio
namiento tarifario en algunos balnea
rios fue impulsado por “la seguridad 
de todos”.

A través de sus perfiles oficiales, la 
Municipalidad informó que “la pre
sencia de cuidacoches es una inicia
tiva que surgió tras un pedido de 
vecinos de Santa Mónica, turistas y

autoridades policiales en la última 
reunión comunitaria, con el objetivo 
de prevenir actos de inseguridad y 
mejorar la experiencia de quienes 
visitan los balnearios”.

La tarifa asciende a cuatro mil 
pesos por día y vehículo estacionado 
en tomo a los balnearios Miami, Mate 
de Luna y La Olla, de los más convo
cantes. Se encuentran alejados del 
centro de la ciudad, en la zona de 
Santa Mónica.

La medida comenzó a implemen- 
tarse a mitad de enero, sin comunica
ción previa.

En la publicación, el municipio 
destacó que la recaudación se desti
nará a “mantener las bajadas al río, 
asegurando espacios cuidados para

todos”. A su vez, aclararon que dichas 
bajadas “no tienen costo”.

“El río es de todos y siempre lo 
será, este trabajo conjunto busca 
garantizar un entorno más seguro y 
agradable para vecinos y visitantes”, 
agregaron.

“Gracias a la unión entre vecinos, 
turistas, policía y la Municipalidad, 
seguimos trabajando por una Santa 
Mónica más segura y ordenada, cui
demos lo que es de todos, tu aporte 
ayuda a mantener y proteger los 
espacios que disfrutamos juntos”, 
finalizó la publicación.

La decisión generó sorpresa y 
molestia entre vecinos y turistas y a 
su vez, numerosos y diversos 
comentarios en redes. Muchos,

LA VOZ

TALONARIO. El ticket que se entrega 
por el estacionamiento en Santa Rosa.

sugieren que se exceptúe del pago a 
los residentes, que ya tributan todo el 
año.

En el ticket que se entrega al usua
rio, el municipio se deslinda de cual
quier responsabilidad: “La Municipa
lidad no se responsabiliza por los 
daños, robos o hurtos que pudieran 
sufrir los vehículos”, aclarando que 
es un servicio de prevención.

Tendencia

Cada vez más municipios y comu
nas turísticas instalan esquemas 
recaudatorios a través del cobro de 
estacionamiento, sumando preven
ción y en algunos casos brindando 
algún servicio a cambio, como sani
tarios o bolsas para residuos.
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Lo emboscaron, lo mataron a tiros 
y luego balearon la casa de su ex
CÓRDOBA. Ocurrió en barrio General Savio. El hombre fue atacado en su Peugeot 308, donde se hallaron unos $ 100 mil. Un familiar dijo que solía prestar dinero. Amplia investigación.
Claudio Gleser

cgleser@lavozdelinterior.com.ar

E
n un nuevo y grave episo
dio de violencia en Córdo
ba, un hombre fue asesina
do de varios balazos en la 
madrugada del domingo por indivi

duos que lo abordaron con pistola 
cuando estaba subiéndose a su auto, 
en el barrio General Savio. Luego, una 
vivienda de la expareja de la víctima 
fue atacada con disparos. Allí no 
hubo heridos.

El alevoso asesinato se encuentra 
bajo pesquisa por parte de sabuesos 
de la Dirección de Investigaciones 
Criminales de la Policía cordobesa y 
de la fiscalía de feria.

La posibilidad de que se haya tra
tado de un asalto está completamen
te descartada.

A la víctima no le robaron ni el 
Peugeot 308 blanco, ni el celular ni 
los 100 mil pesos que llevaba en un 
bolso. La principal sospecha es que 
se habría tratado de una emboscada 
y brutal venganza por parte de una 
banda de la que, por ahora, no hay 
demasiadas certezas.

Por el crimen de José Luis Sánchez, 
quien tenía 38 años, no hay detenidos 
ni imputados, por el momento.

Un cúmulo de interrogantes sobre
vuela la causa por estas horas.

Entre los puntos que analizan los 
pesquisas, ya que consideran que 
podrían haber elementos que echen 
luz sobre el caso, está determinar a 
qué se dedicaba.

Un familiar habría manifestado 
que el hombre “solía prestar dinero 
como una suerte de prestamista”; 
aunque esa versión no está fehacien
temente confirmada.

Varias brigadas policiales entrevis
tan a familiares de la víctima, a veci
nos, comerciantes y se analizan fil
maciones de cámaras de seguridad, 
entre otras medidas investigativas.

Balazos a quemarropa

Todo sucedió alrededor de la 1 del 
domingo en barrio General Savio, en 
la zona nordeste de la Capital cordo-

CÉSARHEREDIA

CRIMEN. Personal de la Policía Judicial trabaja, ayer a la siesta, en la zona donde el hombre fue atacado a balazo en General Savio.

besa. José Luis Sánchez llegó en su 
Peugeot 308 blanco a comprar ciga
rrillos a un negocio ubicado en cerca
nías de avenida Florencio Parravicini 
y calle Carlos Gaudencio.

Sánchez tomó el atado de cigarri
llos, guardó el vuelto y encaró hacia 
el auto. Vivía en las inmediaciones.

En esas circunstancias, y en medio 
de una zona compleja en materia de 
violencias, al menos dos hombres se 
le fueron encima. Uno de ellos tenía 
una pistola automática calibre 9 milí
metros. Y comenzó a gatillar.

Sánchez se subió al auto y recibió 
al menos tres disparos. Una versión 
señala que pudo andar unos metros y 
que uno de los agresores lo alcanzó y 
remató con otro balazo.

Los impactos fueron en la parte 
superior del tórax.

En medio de la conmoción y el gri
terío, los atacantes escaparon. No 
está claro en qué vehículo.

Como se dijo, en el auto de la vícti-

Apuñaló al novio de su 
hija en una discusión

La víctima tiene 16 años. 
Sucedió en Córdoba Capital.

U n joven de 16 años se encuentra 
internado en estado reservado 
en el Hospital de Urgencias, de 
Córdoba Capital, luego de haber 
sido apuñalado en el tórax por el 
padre de su novia, informaron 
fuentes policiales. El acusado, 
de 45 años, escapó y es buscado. El 
drama familiar sucedió el pasado 
sábado en un domicilio del barrio 
Las Flores II. Los voceros señalaron 
que el hombre volvió a su casa y 
mantuvo una violenta discusión 
con el novio de su hija de 25 años. 
El adolescente de 16 recibió una 
puñalada muy cerca del corazón.

ma quedaron varias pertenencias. 
Sobre todo dinero en efectivo.

Algunos vecinos corrieron a avi
sarle a un hermano suyo lo que aca
baba de suceder.

Desesperado, el hombre llegó al 
lugar y, no sin esfuerzo, cargó a Sán
chez en su propio auto. En ese 
Renault Megane, lo trasladó al primer 
hospital que encontró a mano: el 
Infantil de barrio Alta Córdoba.

El hombre baleado llegó con un 
hilo de vida.

Fuentes oficiales señalaron que en 
la puerta del centro de salud y con 
aparatología de una ambulancia, el 
cuerpo médico intentó durante una 
hora salvarle la vida a la víctima. No 
hubo caso. La reanimación cardio- 
pulmonar no dio resultado.

Para entonces, varios familiares y 
allegados arribaron al centro de 
salud. Se vivieron momentos de ten
sión, gritos e insultos.

Una brigada de la Guardia de

Infantería llegó al centro de salud 
para controlar las cosas.

Más disparos y un Duna en fuga

A todo esto, mientras los primeros 
jefes y jefas policiales y pesquisas se 
enteraban de un nuevo asesinato 
ocurrido en la ciudad de Córdoba, 
hubo más novedades criminales.

Un grupo de individuos había lle
gado hasta la casa de una expareja 
del hombre asesinado y había efec
tuado varios disparos también con 
armas automáticas.

No hubo heridos, afortunadamen
te, en ese hecho.

Allí tampoco hubo un robo y los 
agresores escaparon en un auto que 
habría sido un viejo Fiat Duna blanco.

Voceros con acceso a la pesquisa 
indicaron que se están tomando dis
tintas medidas investigativas, como 
la toma de testimonios, la búsqueda 
de testigos y la búsqueda de filma
ciones, entre otros pasos.

Además se trabaja para rearmar 
la secuencia previa y la posterior al 
asesinato, todo lo relacionado a la 
agresión a la expareja de la víctima. 
Todo indica que serían los mismos 
atacantes.

Peritos de la Policía Judicial estu
vieron trabajando el domingo en dis
tintos puntos del sector.

Se recogieron vainas servidas de 
balazos, se tomaron fotos, se busca
ron pruebas y se constataron distan
cias, entre otras medidas periciales.

Las fuentes indicaron que la vícti
ma contaba con antecedentes delicti
vos, pero no se indicó cuáles.

Se espera que los diálogos con 
fuentes cercanas a la familia de 
Sánchez puedan aportar elementos 
claves y precisos que guíen a la 
investigación.

“No le robaron nada. En el auto se 
hallaron alrededor de 100 mil pesos, 
un celular y otros elemento. La 
mecánica no es la de un robo. Esto 
fue una venganza dirigida y ejecuta
da. Hablar con la familia y sus allega
dos será primordial. Se está trabajan
do, no se puede decir más”, dijo un 
pesquisa.

“Familiares señalaron que el 
hombre solía prestar dinero. Eso se 
está cotejando para ver si era así y, si 
era así, ver si tiene relación con lo que 
sucedió después. Todo está muy 
raro”, cerró otro informante.

lotería
Córdoba

Jugás, te divertís y ayudas. Ganamos todos

QUIÑI 6 SORTEO No 3236

TRADICIONAL
VACANTE - POZO: $400.000.000

11-14-15-19-26-42

SEGUNDA VUELTA
VACANTE - POZO: $ 938.550.262 

00 -14 -15 - 20 - 27 - 28

REVANCHA
VACANTE - POZO: $2.546.335.665 

00 - 05 - 06 -18 - 31 - 36

SIEMPRE SALE
57 GANADORES SE LLEVAN $ 3.306.282 C/U

01 - 05 -16 - 25 - 27 - 32
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De Chocolate Rigau 
a Bondiola Kraisman
Por Javier Boher

FMI. Georgieva volvió 
a elogiar al programa 
de Javier Milei

RIO CUARTO

Inicia temporada de rosca en UCR: ¿el límite es Milei?
Por Julieta Fernández 

“T
enemos cinco diputados na-
cionales que se compraron la 
peluca”, dijo el ex concejal y pre-

sidente de la UCR local, Marcos Curletto, 
al programa Poster Central. El dirigente 
consideró que “el radicalismo está en un 
quilombo bárbaro” pero que la situación 
“no es nuestra únicamente” y que el emer-

gente Milei atravesó a las distintas fuerzas 
políticas, incluído el peronismo. “No quiero 
una alianza con La Libertad Avanza. Hacía 
falta un ajuste pero no estoy de acuerdo en 
cómo se está haciendo. Lo están pagando 

jubilados, universidades, sectores medios. 
Espero que tengamos el coraje y la visión 
para hacer las cosas distintas”, refl exionó 
el dirigente. 

.(Sigue en página 9)

Febrero larga con nuevo 
jugador y ensayo metropolitano

TRANSPORTE

Por Yanina Soria 

E
l intendente de la Capital cordobesa, Daniel Passerini, se pre-
para para efectivizar desde febrero nuevos cambios en el tan 
anunciado sistema de transporte que, como se sabe, funciona 
a la espera de una nueva licitación que deberá concretarse 

este año. 
Mientras tanto, la incorporación de una nueva empresa de capitales 

locales que explotará parte de las líneas que operaba Ersa (2,5,7, 600 
y 601) llegará acompañada de otras novedades en el marco del nuevo 
sistema metropolitano.  (Sigue en página 3)

Los libertarios cordobeses, 
en las gateras del 2025
Por Felipe Osman

E
l electoral 2025 ya está en marcha, y su llegada ha disparado 
nuevas avanzadas, cada vez más explícitas, de los rezagos de 
Juntos por el Cambio para reciclarse bajo bandera libertaria en 

el próximo test electoral.
Las declaraciones de Rodrigo De Loredo, apuntando la “responsa-

bilidad histórica de evitar la restauración del kirchnerismo”, y verbali-
zando la posibilidad de confl uir en una alianza electoral con La Libertad 
Avanza, o las mucho más crudas declaraciones de Juez, ofreciéndose 
como el candidato de Milei para las elecciones provinciales de 2027, 
no cayeron nada bien en las fi las libertarias, que desde hace tiempo 
trabajan para consolidar una estructura propia con la cual contender 
en las elecciones nacionales del 2025 y -aunque prefi eran no confesarlo 
aún-, también en el test electoral por la Provincia, dos años más tarde. 

(Sigue en página 5)

Eliminación de las PASO: la UCR pedirá internas 
Por Carolina Biedermann

E
l gobierno de Javier Milei 
trabaja para conseguir 
los votos y llamar a se-

siones extraordinarias en el 
Congreso, con el fin de elimi-
nar las elecciones Primarias, 
Abiertas, Simultáneas y Obli-
gatorias (PASO). Referentes 

del sector radical cordobés, 
unido en “Más Radicalismo”, 
no descartan llamar a internas 
para resolver en las urnas, 
quiénes serán los candidatos 

para el armado de una lista 
consensuada.

El oficialismo nacional aún 
no ha logrado conseguir los 
acuerdos necesarios para lla-

mar a sesiones extraordinarias 
para el iminar las PASO. La 
salida, por el momento, es un 
acuerdo con los dialoguistas.

(Sigue en página 6)
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Enroque corto
Nuevas autoridades en el Frente Federal 

E
l Frente Federal de Acción Solidaria, partido aliado al peronismo en 
Hacemos Unidos por Córdoba, renovó autoridades.  

Periodista: ¿Quién quedó al frente?
Informante: Renovó Serio Flores, ¿lo tiene, no? 
P.: Claro, dirigente capitalino pero con vínculos en el interior también. 

¿En qué anda Flores hoy?
I.: Es funcionario municipal, está en el equipo del intendente Daniel 

Passerini. Pero, como bien usted dice, sigue caminando el interior hablando 
con intendentes del Valle de Punilla y del departamento Colón. 

P.: Me imagino que, como todos, mirando este 2025 en clave electoral…
I.: Por supuesto. Recuerde que en el 2023 se la jugó y se lanzó con lista 

propia como diputado nacional. Ahora, quien le dice  esto del Partido Cor-
dobés del gobernador (Martín) Llaryora le sube el precio a todos los aliados. 
Y Flores tiene buen vínculo con la Provincia también. 

E
l informante gremial conversaba con el periodista, que lo había lla-
mado para averiguar algunos pormenores del acuerdo arribado entre 
el Suoem y la Municipalidad. 

Informante: Estimado, me agarra medio complicado. Hay mucho para 
contar, pero creo que no estoy en el mejor de los lugares para conversar 
con usted.

Periodista: Amigo, lo entiendo perfectamente. ¿Lo llamo mañana?
I.G.: Por favor. Igual, sí le puedo contar algo. ¿Supo que Moreno jugó un 

rol en el destrabe del conflicto?
P.: ¿Ricardo Moreno?
I.G.: El mismo… como usted ya sabe, es el secretario político de las 62-O, 

organización de la que también forma parte Daniel “Chiquito” Fernández, 
adjunto de Daniele en el Suoem.

P.: Ajá…
I.G.: Bueno, se la hago corta. Desde la Municipalidad le pidieron al conce-

jal que se fijara si podría interceder para achicar posiciones, descomprimir, 
y favorecer el diálogo. Y lo consiguió. Después de un par de reuniones, hubo 
fumata blanca. 

Gabriel Bornoroni
El presidente del bloque de Diputados 
volvió a recibir el respaldo del titular de la 
Cámara, Martín Menem, al que acompañó 
en el festival de Jesús María.

La intendenta de Mendiolaza atraviesa una tormenta 
-

cialistas y algunos de sus funcionarios que se bajaron 
del gabinete.
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(Viene de Tapa)
En dos semanas aproximada-

mente, no sólo habrá una nueva 
prestataria en el servicio de la 
ciudad sino que se implementará 
además el sistema unificado de 
pago para el transporte urbano 
e interurbano; se pondrán en 
marcha cuatro líneas metropo-
litanas y el Banco de Córdoba se 
convertirá en un jugador clave del 
nuevo esquema. 

Desde la Municipalidad ase-
guraron que, “pese a quienes es-
tán apostando para que el sistema 
salga mal”, la decisión del inten-
dente Passerini y del gobernador 
Martín Llaryora es poner todas 
las fichas en el nuevo diagrama 

“para beneficiar a los cordobeses”. 
Por eso, febrero será un mes de 
prueba para llegar a marzo, cuan-
do arranca el año a pleno, con el 
nuevo sistema aceitado. 

En ese sentido, desde el Pala-
cio 6 de Julio, confirmaron que 
El Quebrachal se encamina a 
quedarse con parte de los reco-
rridos que operaba Ersa, “porque 
es la empresa que mejor estudió, 
entendió y decodificó las nuevas 
necesidades de los cordobeses”, 
dijeron. 

Según las fuentes oficiales, a 
lo largo del proceso iniciado en-
tre octubre y noviembre del año 
pasado, hubo varios interesados 
en sumarse al nuevo esquema que 

como se dijo, priorizará, firmas 
de capitales locales. La idea del 
intendente y su equipo es asegu-
rarse el correcto funcionamiento 
del sistema primero, para luego 
recién avanzar con la licitación. 

Por otro lado, desde el Pala-
cio 6 de Julio desmintieron los 
trascendidos que aseguran que el 
pasado 28 de diciembre se firmó 
con El Quebrachal un contrato 
precario y, por el contrario, ase-
guran que entre el próximo 20 y 
25 de enero, la firma responderá 
si acepta las condiciones puesta 
por del municipio para comenzar 
a operar en la Capital. Entonces 
ahí se firmará la autorización 
provisoria. 

Conservar los puestos de 
trabajo (serían unos 900 más o 
menos); desembarcar con inver-
siones (prometen 300 colectivos 
nuevos) y prestar un servicio su-
perador en la Capital, son las prin-
cipales exigencias que impuso la 
Municipalidad, según explicaron 
desde la secretaría de Gobierno 
municipal, que conduce Rodrigo 
Fernández, donde se cocina el 
nuevo esquema. 

Frente a las dudas que, na-
turalmente, surgen por ejemplo 
de la UTA, el sindicato que re-
presenta a los choferes, desde la 
Municipalidad insisten que una 
de las primeras condiciones que 
pusieron a  la firma que gestionará 

Febrero larga con nuevo 
jugador y ensayo metropolitano
La nueva empresa de capitales locales que gestionará parte de lo que dejó Ersa, quedaría 
confirmada esta semana. Arranca también la unificación de los medios de pago y la extensión 
de cuatro líneas metropolitanas. El Banco de Córdoba y un rol clave. 

TRANSPORTE

las líneas de Ersa, es la conserva-
ción de cada uno de los puestos 
de trabajo, y que la incorporación 
de nuevas unidades por parte del 
privado también es una demanda 
innegociable. 

Por otro lado, desde el ofi-
cialismo remarcaron que, en 
paralelo, se trabaja en la metropo-
lización del transporte por lo que, 
junto al ingreso de un nuevo actor, 
tendrán lugar otras acciones que 
alcanzan a la Capital y otros 11 
municipios aledaños. 

Allí destacan la unificación de 
las formas de pago; ya no sólo se 
podrá pagar con la Red Bus o la 
TIN, sino también con la tarjeta 
Bancor Débito, con la Activa, y 
con billetera virtual. Además, se 
extenderán cuatro líneas metro-
politanas que desde la Capital 
llegarán –se evalúa- a la localidad 
de Saldan, Villa Allende, Malvinas 
Argentinas, y Bouwer. 

Por otro lado, ingresa el Banco 
de Córdoba como un jugador cla-
ve en el nuevo esquema; a través 
de un fidecomiso será el encar-
gado de recaudar, administrar y 
luego pagarle a las prestatarias. 
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El gobernador Martín Llar-
yora y el intendente Da-

niel Passerini suscribieron un 
acuerdo por 41.800 millones 
de pesos para la ejecución de 
pavimento y cordón cuneta en 
800 cuadras de 30 barrios de la 
Ciudad de Córdoba.

De ese total, 30 mil millones 
serán erogados por la Provin-
cia y los 11.800 restantes por el 
Municipio.

En ese sentido, será la Munici-
palidad quien ejecute los tra-
bajos con un plazo de 12 meses, 
con la supervisión técnica del 
Ministerio de Infraestructura y 
Servicios Públicos provincial.

El gobernador señaló que “en 
un momento tan difícil de nues-
tro país poder estar anunciando 
estas maravillosas obras, cam-
bian la vida de todos los veci-
nos”.

“Se trata de uno de los mayores 
planes en materia de inversión 
de obra pública de los últimos 
10 ó 15 años. Encaramos en con-
junto 800 cuadras, y estas obras 
generan empleo y venta de ma-
teriales en corralones y empre-
sas”, añadió Martín Llaryora.

El mandatario aseguró que “te-
nemos 120 obras estratégicas, 
pero no solo valen esas. Noso-
tros queremos que en todos la-
dos, con todos los intendentes, 
trabajemos juntos y ejecutemos 
una obra en cada lugar”.

A su turno, Passerini agradeció 
al Gobernador por la decisión 
de llevar adelante estas obras: 
“En un año de vacas flacas, de 
muchos problemas, nosotros 
elegimos seguir estando al lado 
de la gente. Lo valoro muchísi-
mo, porque hay que tomar con-
ciencia de lo que significa esta 

Llaryora y Passerini firmaron 
un convenio para obras de 
pavimento y cordón cuneta 
por casi 42 mil millones.
Los trabajos se desarrollarán en 800 cuadras de 30 barrios de la ciudad 
de Córdoba. La Municipalidad, además, suma 15 mil millones para cloa-
cas. Se trata de uno de los mayores planes en materia de inversión de obra 
pública de los últimos años”, afirmó Llaryora.

inversión”.

“Queremos que en Córdoba la 
obra pública no se detenga, por-
que la obra pública es la que 
lleva el progreso y el desarrollo 
a los barrios”, agregó el inten-
dente.

De esta forma, se pavimentarán 
173 cuadras de los barrios Villa 
Allende Parque, Villa Rivera 
Indarte, Cerro Norte, Zepa C, 
Los Artesanos, Felipe Varela, El 
Dorado - Nuevo Progreso, Vi-
lla Ávalos, Manantiales y Marta 
Juana González, y Las Tablitas.

Al mismo tiempo, se llevará 
a cabo cordón cuneta y pavi-
mento en 126 cuadras de los 
barrios Autódromo, Cerrito, 
Los Boulevares, Cooperativa 
La Unidad, Cooperativa Mi-
ralta, San Felipe, Favaloro Sur, 
Sacchi, Calle El Gateado y Calle 
La Semilleria.

En paralelo, y con otra inver-
sión municipal de 15.200 mi-
llones de pesos, se efectuarán 
obras de cloacas, pavimento y 
cordón cuneta en 501 cuadras 
de los barrios Parque Liceo 3º 
Sección, Patricios Oeste, Re-
sidencial San Roque, El Que-
bracho, Villa Unión, Parque 
Futura, Yapeyú, Villa Bustos, 
Policial, Villa Serrana y 9 de 
Julio, y Carrara.

Cabe destacar que, en la ac-
tualidad, la Capital cuenta con 
25.285 cuadras pavimentadas 
y 8.294 cuadras de suelo firme 
natural, ampliándose ahora en 
800 cuadras con pavimento 
más; mientras que la red cloa-
cal alcanza el 49 por ciento de 
la ciudad, es decir 180 mil par-
celas, incrementando en otro 3 
por ciento la capacidad (10 mil 
parcelas más) con la conclu-
sión de las obras presentadas.
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La CNV estableció
nuevas entidades de
registro para boletos
hipotecarios

SE
CC

IÓ
N

A

Lunes 20 de enero de 2025  - Córdoba (República Argentina), AÑO 86, N° 24.547 - $2.000

SUSCRÍBASE
escaneando el código:

Leyes y Comentarios

2.510.885,95 pts. 4,51%S&P Merval 1.215,00 1.235,00Dólar blue Compra Venta1.012,86 1.069,88Dólar Compra Venta

Después de un año de motosierra: los medicamentos para adultos
mayores aumentaron 6,2% más que la inflación 2A

4B

Por Javier De Pascuale

2A

ACUERDO ISRAEL-HAMAS. Ayer fueron liberadas Romi Gonen, Emily Damari y Doron Steinbrecher,
quienes estuvieron 471 días secuestradas en la Franja de Gaza. En la primera fase del convenio, 
ambas partes pactaron un alto el fuego de seis semanas, en las que se producirá un intercambio 
gradual de 33 rehenes israelíes por más de 1.900 presos palestinos.

- Hernando y La Para son las puntas más
extremas del estudio sobre valorización
de la Canasta Básica Alimentaria.

- La primera localidad es la más cara y la
segunda, la más barata. 

- En general, el norte y el oeste provincial
facilitan la vida en términos económicos,
mientras que el sur o el sudeste 
provincial la encarecen.

El costo de vida en Córdoba 
sube hasta 70%, 
según dónde se viva

3A

Kristalina Georgieva, la titular de ese 
organismo, describió el acuerdo clave 
mantenido ayer con el presidente 
Javier Milei en Washington, a pocas 
horas de que Donald Trump 
asuma otra vez la presidencia 
de los Estados Unidos.

El FMI destacó 
el "tremendo 
progreso" del país

2A

Bancor financia 
la compra 
cooperativa de 
colectivos 
en Córdoba

La entidad otorgó créditos por $707
millones a la Cooperativa La Cale-
ra para la adquisición de unidades 
cero kilómetro. 
Parte del financiamiento tiene 
beneficio mipyme con período de
gracia para pago de capital. 4A

Un motociclista y una 
municipalidad fueron declarados
responsables por el accidente que
sufrió el primero en un cruce de
calles deficientemente señalizado. 

JUSTICIA

Culpa compartida

8A

Al demostrarse que el activismo
gremial de un trabajador fue el
motivo de su cesantía, 
el tribunal ordenó reincorporarlo
provisoriamente. 

Reinstalar 
al empleado

8A

Un tribunal laboral reconoció 
honorarios en favor de una 
letrada por su actuación ante la
comisión médica en un caso 
de accidente de trabajo. 

Una abogada clave

10A

Una aseguradora fue condenada a
pagar daños patrimoniales y 
morales por un accidente de 
tránsito, pese a que el demandante
tenía una licencia de conducir 
de la categoría condicionada. 

Razón al 
“principiante”

10A

Salideras: 
ratifican condena contra
banco al entender que
son previsibles debido a
su frecuencia 9A

12A
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La Municipalidad de Villa María y
el Instituto Municipal de la Vi-
vienda e Infraestructura (IMVI)
informaron el avance del progra-
ma de Microcréditos para Cone-
xiones Domiciliarias que se puso
en marcha en esa ciudad en cola-
boración con la Mutual 9 de Julio
de Morteros, y que permite a las
familias acceder al financiamien-
to en cuotas y de modo accesible a
servicios básicos de cloacas, agua
potable, gas natural y electricidad.

En este marco, el presidente del
IMVI, Ángel Quaglia, comentó:
“Firmamos tres nuevos contratos
y liquidamos tres créditos por un
monto de $4.500.000, para que es-
tos vecinos puedan conectarse a
estos servicios esenciales y así ya
materializamos 15 créditos otor-
gados, desde que se lanzó el pro-
grama”.

Por la Mutual 9 de julio, Fernan-
do Baudino -integrante, ade-
más, del Tribunal de Ética Mu-
tual de Federación de Mutuali-
dades de Córdoba (Femucor)-
explicó que esta iniciativa subsi-
dia los intereses, lo cual permite
un crédito a bajo costo, que las
familias emplearán para obras

de electricidad, conexión de gas
natural, agua y cloacas.

Sobre el programa 
de microcréditos
Los créditos que se gestionan se
pueden devolver en 12 y 24 cuo-
tas, con la particularidad de que,
si se devuelven en tiempo y for-
ma, la última cuota se bonifica.

Esto forma parte de lo acordado
entre la Municipalidad de Villa
María, el IMVI y la Mutual 9 de Ju-
lio de Morteros.

Es importante mencionar que
se abona una tasa fija y, además,
quienes obtienen los créditos
también pueden acceder a los be-
neficios que otorga la mutual, ya
que al gestionar estas ayudas se
asocian a la misma y pueden par-
ticipar de los importantes sorteos
que tiene para sus asociados.

Por otra parte, el dinero se de-
posita en una caja de ahorro que
se abre exclusivamente, en dos
cuotas: se les otorga 50% y, cuan-
do los beneficiarios presentan
avances de obra, se desembolsa el
resto, ya que el objetivo principal
es que los vecinos utilicen el dine-
ro para conectarse a los servicios.

E
l Banco de la Provincia de
Córdoba otorgó un financia-
miento a la Cooperativa

Obrera de Transporte Automotor
La Calera para la adquisición de
cuatro colectivos cero km, por un
monto total de $707 millones. El
préstamo permite la moderniza-
ción de la flota de un servicio
esencial que traslada cerca de 600
mil pasajeros mensuales y conec-
ta importantes ciudades como

Córdoba, La Calera, Cosquín, Villa
Allende, La Falda y Malvinas Ar-
gentinas, además del transporte
urbano en la localidad de origen.

Fundada en 1958, la cooperativa
fue recuperada por sus trabajadores
y transformada en modelo de ges-
tión y sostenibilidad. Con 253 aso-
ciados, una administración eficien-
te y talleres propios, continúa sien-
do un pilar de transporte público de
media distancia en la provincia.

La presentación de las unida-
des se realizó este miércoles en la
sede de la cooperativa en la ciu-
dad de La Calera con la participa-
ción del presidente de Bancor,
Raúl Paolasso; del vicepresidente
de Bancor, Juan Manuel Llamo-
sas; del ministro de Cooperativas
y Mutuales, Gustavo Brandán; y
del presidente de la cooperativa
La Calera, Sergio Lecunce, entre
otras autoridades.

El financiamiento otorgado
por Bancor cubre 80% del valor
de las unidades (chasis y carro-
cería) y permitirá optimizar sus
operaciones y brindar a los
usuarios un servicio seguro y de
calidad.

EEll  ppaaqquueettee  ffiinnaanncciieerroo  iinncclluuyyee::
- Dos préstamos línea cupo mí-

nimo mipyme plazo 60 meses con
12 meses de gracia (para el pago de
capital), TNA 40% $184 millones y
$183 millones.

- Dos préstamos de línea propia
de la entidad, plazo de 60 meses,
sin gracia, con tasa combinada
(Badlar + 7%, equivalente al 38,2%
al día de la fecha), por $170 millo-
nes cada uno.

Además, se acordó ampliar la lí-
nea de acuerdo financiero atento a
la impecable trayectoria e historial
bancario de esta cooperativa con
el banco, que “registra un cumpli-
miento perfecto de todas sus obli-
gaciones a lo largo del tiempo”, di-
jo Bancor. Este respaldo financiero
se enmarca “en la relación de con-
fianza mutua que existe entre am-
bas instituciones, posicionando al
banco como su principal entidad
soporte”, señaló.

Con este financiamiento, Ban-
cor reafirma su compromiso con el
desarrollo empresarial y coopera-
tivo en la provincia y fortalece el
ecosistema de transporte público
de media distancia en Córdoba,
mejorando la conectividad entre
localidades estratégicas y el bien-
estar de las familias cordobesas.

El Ministerio de Capital Huma-
no, a través del Instituto Nacional
de Asociativismo y Economía So-
cial (Inaes), suspendió 7.873 coo-
perativas y 417 mutuales, por fal-
ta de presentación de documen-
tación anual ordinaria (asamble-
as y estados contables), desde el
mes de febrero de 2017 (o desde
la fecha de su inscripción) hasta
septiembre de 2024.

Según comunicó el Gobierno
nacional, esta medida se adoptó
en el marco del plan de “reorde-
namiento y control del padrón de
entidades que obtuvieron su per-
sonería jurídica hasta el 31 de di-
ciembre de 2022”, y luego de ha-
ber sido intimadas todas ellas a
regularizar su situación.

El objetivo central del mencio-
nado plan es “resguardar la figu-
ra y valores del cooperativismo y
el mutualismo como así también
evitar su desvirtualización, mal
uso y utilización política”, expu-
sieron a través de un comunica-
do, sin brindar mayores detalles.

Cabe recordar que, en el
transcurso del año 2024, en el
marco del mencionado plan,
por resolución 878/24 del Inaes,
se intimó a todas las cooperati-
vas y mutuales que adeudaban

la citada documentación para
que regularizaran su situación.

Las entidades que no cumplie-
ron con dicha regularización son
las que han sido suspendidas por
la resolución 3208/24 y sobre las
que se dispuso la instrucción de
sumario.

Esta resolución complementa
las medidas ya tomadas, en el
marco del referido plan, por las
cuales se les retiró la autorización
para funcionar a 9.405 entidades.

La resolución del Inaes
El Inaes emitió una resolución
con fecha del 19 de diciembre de
2024 que prorrogaba hasta el 12
de septiembre de ese mismo año
el plazo para que cooperativas y
mutuales presentaran documen-
tación asamblearia y estados
contables.

La resolución 3208/2024 se
apoyó a lo estipulado en las leyes
20321 y 20337, según el propio
texto.

La norma establece también
un tratamiento específico para
mutuales de colectividades y
cooperativas que presten servi-
cios públicos, permitiendo un
relevamiento de su estado insti-
tucional.

Suspendieron a más de 8.200 
entidades de la economía solidaria

La entidad otorgó créditos por $707 millones a la 
Cooperativa La Calera para la adquisición de unidades
cero kilómetro. Parte del financiamiento tiene beneficio
mipyme con período de gracia para pago de capital

Bancor financia la
compra cooperativa de
colectivos en Córdoba

Villa María: microcréditos con fondeo mutual
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La Provincia buscará financiamiento para obras
Luego de que la calificadora de riesgo crediticio 

Moody’s elevó la nota de la deuda de Córdoba, lo que le 
permite al gobierno provincial tener mejores condiciones 
para tomar deuda externa para realizar obras, el gober-
nador Martín Llaryora analiza distintos proyectos para 
salir a buscar financiamiento y concretarlos en los tres 
años que le quedan de este, su primer mandato. Tras 
esta mejora en la consideración de la situación finan-
ciera de Córdoba, y en un contexto de números positivos 
de la macroeconomía nacional, en el Centro Cívico 
consideran que en los próximos meses habrá un clima 
favorable para buscar financiamiento externo para dis-
tintas obras, algunas que están iniciadas y otras en pro-
yectos. Con la aceptación social que tuvieron grandes 
obras de infraestructura de gestiones peronistas ante-
riores, como la autovía Córdoba-Río Cuarto o el cierre 
de la Avenida de Circunvalación en la ciudad de 
Córdoba, por ejemplo, Llaryora apostará a concretar 
obras emblemáticas en los próximos años, para las cua-

les necesitará de financiamiento externo, reveló el dia-
rio La Voz del Interior. Una de las prioridades del gober-
nador en este primer mandato es la finalización de la 
autopista 19, que une su ciudad natal, San Francisco, 
con la ciudad de Córdoba. La obra está en manos del 
gobierno nacional (se comenzó durante la gestión de 
Mauricio Macri), pero hay gestiones para que el presi-
dente Javier Milei la transfiera al Gobierno de Córdoba. 
En la anterior gestión schiarettista, la Provincia terminó 
el tramo ciudad de Córdoba-Santa Rosa de Río Primero 
de esa autopista. Mientras que la Nación, en la gestión 
macrista, se comprometió a hacer el otro tramo, Santa 
Rosa y San Francisco. La obra de la autovía 19 está 
paralizada desde hace 18 meses. El gobierno provincial 
quiere hacerse cargo. El presupuesto para terminarla 
ronda los U$S 120 millones. Llaryora buscará agilizar 
el trámite de transferencia de la obra de la autopista 19 
en una negociación que mantiene con el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos.

El juez federal Vaca Narvaja 
tendrá competencia electoral

La Cámara Nacional Electoral, presidida por Daniel Bejas, dispuso 
que el juez federal Miguel Hugo Vaca Narvaja será subrrogante del 
Juzgado 1 con competencia electoral, vacante desde el retiro de Ricardo 
Bustos Fierro. Hasta ahora, el subrogante es el juez Aljandro Sánchez 
Freytes. El reemplazo se producirá el próximo 26 de enero y todo el 
proceso electoral de las legislativas 2025 estará en manos de Vaca 
Narvaja. La designación es por el plazo de un año, o hasta tanto se 
produzca el cese de la causal que provoca la designación, es decir, el 
nombramiento de un nuevo juez en el Juzgado 1. “Encontrándose próxi-
mo eI vencimiento del plazo establecido por la Resolución de Presidencia 
de esta Cámara del 12 de enero de 2024, que prorrogó por un año más 
la designación del doctor Sánchez Freytes –Juez Federal de Córdoba 
N2–; y en tanto subsisten las causas que le dieron origen a la misma, 
este Tribunal debe disponer 1a designación de un nuevo magistrado”, 
indica la resolución que designa a Vaca Narvaja. La misma resolución 
oficia de notificación a la Cámara de Apelaciones de Córdoba.

“Candidatearse tres años antes no le hace bien a la política”, afirmó el referente de LLA

Menem cuestionó a Juez por 
lanzarse para la Gobernación 

Una semana después de la soli-
taria incursión de la vicepresidenta 
Victoria Villarruel y de que la tropa 
del mandatario nacional, Javier 
Milei, la vaciara de compañía, el 
titular de la Cámara de Diputados 
de la Nación, Martín Menem, junto 
a lo más granado de la dirigencia de 
La Libertad Avanza (LLA) en 
Córdoba, se mostró el viernes pasa-
do en el Festival de Doma y Folklore 
de Jesús María. Fue durante la jor-
nada más convocante de esa fiesta 
gaucha, que reunió a más de 30.000 
personas. Hay un dato político sa-
liente: el mileísmo cordobés eligió 
mostrarse en esa vidriera singular, 
sin pasar por esta capital. Lo hizo 
con una comitiva integrada exclu-
sivamente por dirigencia propia, sin 
potenciales aliados como el senador 
Luis Juez o el diputado Rodrigo de 
Loredo. Justamente, al hacer men-
ción a una potencial postulación a 
gobernador de Juez por LLA para el 
a ñ o  2 0 2 7  f u e  t e r m i n a n t e : 
“Candidatearse tres años antes no 
le hace bien a la política”. “Es nor-
mal que cuando a un gobierno le va 
bien, los demás partidos políticos 
quieran sumarse a este espacio que 
viene en un tren victorioso”, consi-
deró. A lo que agregó: “Nosotros ya 
llevamos 13 meses de gestión que 
será recordado en el futuro, con 

Destacó que el 
vínculo con el PRO 
se mantiene intacto

Menem no soltó prenda en Jesús 
María sobre cuál será finalmen-
te la estrategia presidencial 
para Córdoba. Por ahora, como 
quedó dicho, mostró su grupo 
de incondicionales antes de 
que se acelere la temporada de 
rosca decisiva. Lo que sí dejó 
trascender uno de los diputados 
que se mueve muy cerca de él 
es que difícilmente se recree un 
formato de alianza, al estilo de 
Juntos por el Cambio. En tanto, 
sobre la relación del PRO y LLA 
afirmó que “el vínculo se man-
tiene intacto” y señaló que “hay 
una afinidad que nos ha ayu-
dado a todos en el 2024 y nos 
va a seguir colaborando en el 
2025”. “Hay afinidad ideológica 
y queremos ir para el mismo 
lugar”, destacó en declaracones 
a Cadena 3, pero en cuanto a 
las alianzas electorales Menem 
insistió en que “las eleccio-
nes son en octubre y tenemos 
mucho para gestionar todavía”. 
Finalmente, el titular de la Cá-
mara minimizó las diferencias 
con la vicepresidenta Victoria 
Villarruel. Indicó que sigue 
formando parte del oficialismo . 
“Ella sigue en su función por los 
próximos tres años de mandato. 
Mantenemos diálogo por los 
proyectos y es algo que siempre 
hay que alimentar y se constru-
ye todos los días”, recalcó.

tanto apoyo popular. Está bajando 
la pobreza, baja la inflación y eso 
genere simpatía y adhesión”. “Ahora 
bien, hablar de candidaturas es una 
falta de respeto para la gente. La 
gente quiere que gestionemos. Me 
parece que no le hace bien a la po-
lítica”, remarcó Menem. Si bien no 
estuvo Karina Milei, la comitiva en 
Jesús María fue encabezada por el 
presidente de la  Cámara de 
Diputados. Menem y la hermana 
presidencial lideran el armado te-
rritorial de LLA en todo el país, que 
tuvo una escala de verano en Mar 

del Plata. También asistieron el jefe 
de la bancada libertaria, el cordobés 
Gabriel Bornoroni, su compañera 
de bloque María Celeste Ponce; la 
aliada del PRO, la bullrichista 
Laura Rodríguez Machado; los di-
putados radicales “con peluca” Luis 
Picat y Soledad Carrizo; y la refe-
rente del MID, María Cecilia 
Ibáñez. La foto marcó quiénes ya 
están dentro del plato oficialista, 
mientras algunos intendentes del 
PRO en otros distritos blanquean 
su pase a LLA, incluso antes de un 
acuerdo formal.

Martín Menem y Gabriel Bornoroni participaron del festival de Jesús María.

Prunotto rescató 
la importancia 
de los festivales

La vicegobernadora de la pro-
vincia, Myrian Prunotto, participó 
de la segunda velada de las Noches 
Fortineras de La Carlota, oportu-
nidad en la que destacó “la impor-
tancia que tienen los festivales 
como factor de integración regional 
y sostén de la cultura”. “La gestión 
que conduce el gobernador Martín 
Llaryora apoya y alienta a los más 
de 600 festivales que se realizan en 
Córdoba porque reúnen a la fami-
lia, potencian el turismo y contri-
buyen al encuentro de los pue-
blos”, agregó Prunotto. La vicego-
bernadora fue recibida en La 
Carlota por la intendenta de esa 
ciudad, Natalia Bellón, y estuvo 
acompañada por el director juris-
diccional de los Hospitales del Sur 
de Córdoba, Fabián Guaschino; el 
director general de Vinculación de 
la Legislatura, Matías Haro; y la 
directora de Desarrollo Territorial, 
Leticia Allocco. Tras entregar un 
aporte de 4.200.000 pesos para el 
festival, Prunotto recorrió la feria 
de artesanos acompañada por la 
intendenta y otras autoridades mu-
nicipales. Las Noches Fortineras 
surgen en enero de 2012, como un 
festival nocturno de verano creado 
la Municipalidad de La Carlota. El 
nombre del festival se debe a que, 
en un comienzo, se realizaba en la 
réplica del Tercer Fuerte Punta del 
Sauce, donde en los siglos XVIII y 
XIX se ponía freno a los malones 
que venían desde el sur.

Julio César Secondi fue designado como nuevo presidente de la Tamse. 

Cambios en Tamse
El intendente Daniel Passerini 

movió el tablero en materia de 
transporte al  anunciar que 
Eduardo Ramírez asumirá como 
subsecretario de Movilidad Urbana. 
Ramírez es un funcionario muy 
cercano a Marcelo Rodio, secreta-
rio de Transporte de la Provincia. 
El movimiento tiene lógica si se 
considera que Provincia y munici-
pio anunciaron la implementación 
en conjunto de un esquema de 
transporte metropolitano. El lugar 
que ocupaba Ramírez como presi-
dente de la empresa municial 
Tamse, será ocupado por Julio 
César Secondi, quien ya era direc-
tor. Además, en el Directorio to-
man función Matías Carlos Paredes 
y Maximiliano Marcelo Valle. 
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Nuevos cedulones del Inmobiliario y Automotor
La Municipalidad de Córdoba comunicó el último 

sábado que ya se encuentran disponibles los cedulones 
del inmobiliario y el automotor 2025 en el Portal 
Tributario (https://pagosmuni.cordoba.gob.ar/), “con 
actualizaciones inferiores a la inflación”, de acuerdo 
con lo que se informó de manera oficial. La comuna 
indicó que se mantiene el descuento del 20% por con-
tribuyente cumplidor y quienes realicen el pago anual 
tendrán una reducción del 10% en los beneficios son 
acumulables. Se mantienen además las exenciones 
del inmobiliario y automotor para personas con disca-
pacidad, jubilados, ex combatientes de Malvinas y ve-
cinos y vecinas que presenten dificultades económicas 
para efectuar los pagos. Los cedulones se podrán pagar 
en cuotas sin interés con Naranja X (Plan Z) y 
Cordobesa Crédito. También se podrán abonar a través 
de Pago Fácil, Rapi Pago, Cobro Express, Red Link y 
Banelco, y de manera online a través de las plataformas 
de pago. Según lo informado por la Municipalidad, el 
aumento del cedulón del inmobiliario de la ciudad de 
Córdoba fue actualizado por el Índice de Variación 
Salarial (Ripte), cuya última cifra arroja un 163%. Este 
último porcentaje se toma en base a enero 2024, por 
lo que aquellos contribuyentes que abonaron en cuo-
tas durante el año ya absorbieron parte de la actuali-
zación y tendrán una menor incidencia en el 2025. 
En tanto, el valor de los vehículos fue actualizado 

acorde a la tabla de la Asociación de Concesionarios 
de Automotores de la República Argentina (Acara) del 
mes de noviembre, al igual que en años anteriores. De 
acuerdo con lo detallado por la comuna capitalina, más 
de la mitad de los contribuyentes abonará una cuota 
inferior a los $ 16.000 por mes. Cabe destacar que, a 
diferencia del inmobiliario, durante el 2024 se man-
tuvo el valor de la cuota durante el año, sin variaciones. 
Para darle más progresividad al tributo de automotores 
se ampliaron los tramos de las escalas y se incorporó 
una nueva categoría para Automotores de Lujo. Como 
novedad, los motovehículos con cilindradas inferiores 
a 100 cc. estarán eximidos de la contribución. Además, 
continúa la exención del 50% para autos híbridos y 
eléctricos y el 100% para los autos fabricados en la 
ciudad de Córdoba. Con respecto a los vencimientos 
de los impuestos, el 10 de febrero se vence el pago 
único del Impuesto Inmobiliario Urbano. Como el año 
pasado, si se opta por abonar en cuotas, el saldo se va 
a ir ajustando todos los meses. Lo mismo ocurrirá con 
el Impuesto Automotor (el pago único vence el 10 de 
marzo) y el Inmobiliario Rural (hay cuatro fechas pa-
ra la cuota anual), aunque siguiendo diferentes índi-
ces. En el caso del inmobiliario urbano y automotor, 
con el pago anual se obtiene un 15% de descuento. 
Además, si se está al día con todos los impuestos a 
nombre del titular, se suma un 30%.La Municipalidad dio a conocer cómo serán los aumentos de estos tributos.

En la nueva licitación las “slots” y los casinos pasarán a manos del sector privado

Llaryora impulsa cambios en 
el negocio de las tragamonedas

El gobernador Martín Llaryora 
tomó una sorpresiva decisión al con-
vocar una nueva licitación para las 
tragamonedas (slots) tres años antes 
de que venza la concesión monopó-
lica que tiene la Concesionaria de 
Entretenimientos y Turismo (CET), 
perteneciente al Grupo Roggio y al 
empresario Miguel 
Caruso. Ahora, pa-
sarán a manos de 
privados los casi-
nos que adminis-
tran los juegos de 
paño, que hasta el 
momento están a 
cargo de la Lotería 
de Córdoba. Por 
su parte, desde la Lotería de Córdoba 
remarcaron que, si bien una de las 
novedades de esta licitación es que 
los privados se harán cargo en su 
totalidad de los casinos, el organismo 

provincial retendrá el de Villa Carlos 
Paz, que recauda el 75% de los casi 
$ 7.000 millones que el año pasado 
se jugaron en las mesas de ruleta y 
de póquer. En este marco, el miér-
coles, en la Lotería, se abrirán los 
sobres de la licitación anticipada de 
las tragamonedas y también de los 

casinos, anticipó 
en un informe el 
diario La Voz del 
Interior. A su vez, 
hay cinco grupos 
empresar ia les 
que pagaron los $ 
10 millones para 
adquirir los plie-
gos de la licita-

ción. Todos tienen antecedentes en 
el negocio del juego y no se descarta 
que se presenten uno o dos más. La 
intención de la gestión llaryorista es 
salir del esquema monopólico en el 

negocio de las tragamonedas que 
tenía CET desde el año 2002, cuan-
do el ex gobernador José Manuel de 
la Sota le concedió un contrato por 
20 años. Sin embargo, todo el arco 
opositor cordobés se manifestó en 
contra de la decisión de adelantar la 
licitación de las concesiones de ca-
sinos y slots en la provincia. Uno de 
los primeros en rechazar la iniciativa 
f u e  e l  l e g i s l a d o r  M a t í a s 
Gvozdenovich, quien, como titular 
del bloque de la Unión Cívica 
Radical, elevó el viernes pasado a la 
Lotería un “pedido de suspensión del 
llamado a licitación en curso”. En 
tanto, Walter Nostrala, del Frente 
Cívico consideró que la licitación de 
las slots es “otro negocio escandalo-
so” de este gobierno. “Tiene que 
haber un límite. Es un negocio bru-
tal para pocos que no genera benefi-
cios para el conjunto”, apuntó.

La privatización de los 
casinos tiene como 

excepción el de Villa 
Carlos Paz, que es el que 

más factura en la 
provincia

PAGO A JUBILADOS 
NACIONALES 
La Administración Nacional de 
Seguridad Social (Anses), informa 
que hoy continúa el calendario de 
pagos de enero para jubilados, pen-
sionados y titulares de Pensiones 
No Contributivas (PNC), Asignación 
Universal por Hijo, Asignación por 
Embarazo, Asignaciones Familiares 
y Prestación por Desempleo, que 
no superen el haber mínimo. En la 
jornada cobrarán los DNI termi-
nados en 7, mientras que mañana 
lo harán los DNI terminados en 8. 
Para más detalles, se puede acce-
der a anses.gob.ar.

HORARIOS DEL ITV
Desde la Municipalidad indicaron 
que a partir de hoy las tres plantas 
de Inspección Técnica Vehicular 

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

(ITV) retoman su horario de aten-
ción habitual de ocho a 16. Para 
agendar una cita, es necesario 
acceder a itvcordoba.com.ar y se-
guir los pasos indicados. En caso 
de no poder acceder al portal 
web, los interesados se pueden 
contactar al 0800 888 8488 para 
guardar su horario.

EMPRESAS CERTIFICADAS
El Ministerio de Ambiente y Eco-
nomía Circular entregó más de 
100 certificados ambientales en 
2024 a empresas de diferentes 
rubros por cumplir con la norma-
tiva ambiental vigente. Este, es un 
reconocimiento por el compro-
miso asumido de estas econo-
mías locales con la sostenibilidad 
y el cuidado del entorno natural 
en pos del futuro. 

El impacto de 
las apuestas en la 
salud mental

El crecimiento inédito del mer-
cado de las apuestas en Argentina 
genera fuerte preocupación entre los 
especialistas de la salud mental. El 
uso abusivo trae aparejado formas 
problemáticas de juego, las que co-
mienzan a interpretarse como una 
enfermedad o como una adicción. 
“La facilidad de apostar es mayor que 
la de comprar sustancias”, explicó el 
psicólogo Rodrigo Moreno, especia-
lista y consultor en adicciones, direc-
tor de la Secretaría de Salud Mental 
y Adicciones de la Asociación de 
Profesionales de la Salud de Córdoba. 
El experto aseguró en diálogo con el 
diario Perfil Córdoba que el incre-
mento de las apuestas en todas las 
edades, y especialmente entre los 
adolescentes y jóvenes, no sólo es 
preocupante sino que es “grave”. 

Diversos Consorcios Camineros 
recibieron aportes millonarios

El Gobierno de Córdoba, a través del Ministerio de Bioagroindustria, 
llevó adelante la entrega de subsidios por $ 2.300.000.000 para el ree-
quipamiento de maquinarias viales en las localidades de Río Segundo, 
Marcos Juárez y Laboulaye. Estas herramientas son fundamentales pa-
ra la producción local, ya que posibilitan la ejecución de obras de mejo-
ras y mantenimiento de la red vial secundaria y terciaria. Por su parte, 
el ministro Sergio Busso señaló que hace más de 15 años que no se 
hace una inversión tan fuerte en equipamiento y subrayó que mejorar 
los recursos es esencial para tener caminos rurales en buenas condicio-
nes. “Estamos cumpliendo el compromiso asumido por el gobernador 
Martín Llaryora de entregar un subsidio de $ 50 millones para renovar 
maquinaria a los más de 280 consorcios camineros de la provincia”, 
añadió Busso. Los fondos otorgados serán destinados a la compra de 
tractores, motoniveladoras, niveladoras, camiones, desmalezadoras, en-
tre otros equipos. A su vez, en los próximos días están previstas más 
entregas de subsidios a las distintas regionales de la provincia.

Los subsidios serán destinados a la compra de varias maquinarias viales.
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El recinto abre de martes a domingos de 9 a 19, con entrada gratuita.

ARTES VISUALES

Dos siglos de
arte nacional 

El Museo Genaro Pérez (Gral. Paz 
33) es uno de los centros cultu-

rales más influyentes de la ciudad. 
En sus salas guarda dos siglos de 
arte argentino. El recorrido tiene 
dos grandes exposiciones para dis-
frutar durante el verano y exhibi-
ciones permanentes. Además el 
espacio de biblioteca y sala de lec-
tura permanece abierto al público 
para ser utilizada como espacio de 
investigación, contemplación, relax 
y coworking. Las visitas se pueden 
realizar de martes a domingos de 09 
a 19, con entrada libre y gratuita.

Durante el verano, recorrer los 
museos de la ciudad ofrece a los 
visitantes una invitación a contem-
plar su historia, la belleza del arte, 
la identidad cordobesa y encontrar 
las obras más visitadas por el públi-
co. Tal es así, que la muestra 
“Liberado de todo prejuicio” vuelve 
a convocar al público a una nueva 
mirada sobre la prestigiosa colec-
ción del Museo Genaro Pérez. 

Esta muestra fue ideada, curada 
y producida en su totalidad por los 
trabajadores de cultura del equipo 
de l  Museo  y  su  Centro  de 
Conservación y Restauración. “El 
concepto curatorial parte de la lí-
nea de cómo uno interpreta, en el 
sentido de qué es arte o no, que nos 
gusta o no, romper con esos bagajes 
incorporados”,  explica uno de sus 
trabajadores. En esta ocasión, las 
obras se encuentran divididas por 
temáticas. En planta alta se en-
cuentran los retratos, los paisajes 
en planta baja y las esculturas en la 
sala Precursores, que normalmen-
te exhibe las expresiones artísticas 
de comienzo de siglo (Genaro 
Pérez, Emilio Caraffa, Carlos 
Alonso, Lino Enea Spilimbergo, y 
otros). Un concepto curatorial ver-
sátil que sirve de guía para acom-
pañar el recorrido con un gusto 
estético notable y redescubrir las 
obras más buscadas en el museo, 

entre ellas:
Manuel Cardeñosa, “La Figura”.  

La obra de Manuel Cardeñosa se 
exhibe en una vidriera que permite 
ver ambos lados de la tela, que fue 
reutilizada por el pintor. En el cua-
dro “La Figura” aparecen pintadas 
dos mujeres, supuestamente de un 
lado la esposa del artista. Y del otro 
del bastidor también se puede apre-
ciar otra mujer, en el reverso de la 
tela e invertida, dicen que sería su 
amante. Según cómo sea el mon-
taje de la obra, alguna de las dos 
mujeres queda cabeza abajo. 
Cardeñosa (1860-1923), español 
radicado en Córdoba, fue colabora-
dor de Emilio Caraffa en la 
Academia Provincial de Bellas Artes 
y luego subdirector de esa escuela.

Otra de las reliquias es “Mujer 
a punto de llorar” de Carlos Alonso. 
Según explican desde el museo, la 
obra de Alonso data de 1969 y re-
presenta la modelo recostada sobre 
almohadones con una “notable” 
línea que tiene para marcar los con-
tornos de la figura. La colección 
reúne, además, retratos de Genaro 
Pérez, uno de los precursores de la 
pintura de la Córdoba del siglo XIX. 
En su trabajo se dedicó al retrato 
de las personas de su entorno social 
y sobrevoló, con gran pericia, moti-
vos costumbristas y paisajísticos, 
asociados a su terruño. En la línea 
de piezas destacadas se encuentra 
“Bataclana” de Antonio Berni. Se 
trata de xilocollage realizado alre-
dedor de 1964 que forma parte de 
la serie de Berni que aborda la re-
presentación de la mujer.

También el público podrá apre-
ciar la muestra Silvia Germán, 
“Una vida en el arte”. Es un reco-
rrido por la obra de la artista cor-
dobesa Silvia Germán, quien se 
formó en creatividad con Arno 
Stern en París durante un año y 
expuso en Ital ia,  Paraguay, 
Argentina y Alemania. 

El Museo Genaro Pérez presenta 
diferentes opciones para visitar durante 
el verano con entrada libre y gratuita

AUDIOVISUAL

15 producciones cordobesas 
fueron destacadas en 2024

Córdoba se consolida como un 
polo de desarrollo para las in-

dustrias culturales a nivel interna-
cional. El ecosistema creativo está 
impulsado por la Municipalidad de 
Córdoba, a través de la Secretaría 
de Comunicación y Cultura y el 
ente Córdoba Acelera. En ese as-
pecto, 15 producciones audiovisua-
les, que recibieron el respaldo del 
sistema de reintegros Cash Rebate 
han cosechado importantes reco-
nocimientos y participaciones en 
festivales internacionales de re-
nombre. Los logros demuestran la 
calidad y el potencial del talento 
cordobés. 

El programa Cash Rebate es un 
sistema de reintegros que busca 
fortalecer el sector audiovisual. 
Este programa no solo brinda apo-
yo financiero a las producciones 
locales, sino que también fomenta 
la formación de talento, la profesio-
nalización del sector y la genera-
ción de empleo, contribuyendo al 
crecimiento económico y cultural 
de la ciudad.

El comunicado oficial de la 
Municipalidad de Córdoba señala 
la efectividad de las políticas imple-
mentadas para impulsar su desa-
r r o l l o .  E l  s e c r e t a r i o  d e 
Comunicación y Cultura, Mariano 
Almada, expresó: “La articulación 
pública y privada es una premisa 
fundamental en el trabajo que se 
realiza desde la Municipalidad de 
Córdoba, y en particular de la 
Secretaría de Comunicación y 
Cultura”. Y agregó que hoy se en-
cuentran los primeros objetivos 
cumpl idos  p lanteados en la 
Ordenanza Audiovisual Paola 
Suárez. La disposición “generó un 
movimiento económico de 2.400 
millones de pesos para la ciudad 
con las distintas producciones”, 
indicó Almada. 

Entre las producciones des-
tacadas se encuentran “Dilema 
Neuronal” (Ex Neuronal), galar-
donada como la Mejor Serie de 

Son trabajos que recibieron el respaldo del programa Cash Rebate. 
Las distinciones se plasmaron en galardones internacionales, 
presentaciones en festivales y proyecciones en salas

Ficc ión en los  P remios  TAL 
(Televisión América Latina), un 
prestigioso reconocimiento a ni-
vel regional. “Pasos Para Volar”, 
por su parte, ha recorrido el 
mundo participando en festivales 
de España, Francia, Estonia, 
Es lovenia ,  Canadá,  México, 
Brasil y Uruguay y se prepara 
para nuevas presentaciones en 
Francia y Perú. 

Otras  producciones como 
“ D e s p u é s ,  l a  n i e b l a ”  ( E x 
Hondonada), que tendrá su pre-
miere internacional en el Goteborg 
Film Festival (Suecia); y “07358” 
(Ex 71048), que se estrenó mun-
dialmente en el BAFICI, en el 
Festival Luz, Llama, Acción 2024, 
San Luis Argentina, y próximamen-
te lo hará en la selección Oficial de 
SANFICI IX Santander Festival 

I n t e r n a c i o n a l  d e  C i n e 
Independiente, Colombia, también 
han brillado en la escena interna-
cional. “Sangre De Dios” sumó 
participaciones en festivales de 
Montevideo, India y Buenos Aires, 
consolidando la presencia del cine 
cordobés en diversos circuitos.

Además de estos éxitos interna-
cionales, una selección de corto-
metrajes, incluyendo “La Pelada de 
la Cañada”, “Nolbi”, “07358”, 
“Sangre de Dios” y “Pasos Para 
Volar”, fueron proyectados en el 
Cineclub Municipal, acercando 
estas producciones al público local. 
El listado de las quince produccio-
nes se completa con “Ciudades de 
refugio”, “La zurda”, “Malanca, 
retrato del pintor americano”, 
“Fan”, “Adiós a las lilas”, “Las la-
tas”, “El viaje” y “Mostri tv”.

Las distintas producciones generaron un movimiento de 2.400 millones de pesos.

JAIRO SE RECUPERA TRAS 
RECIBIR EL ALTA MÉDICA
El cantante cordobés Jairo recibió el alta médica, luego de ser 
operado de urgencia en el Hospital Privado de Córdoba. El 
artista de 75 años había ingresado el pasado martes a la clínica 
cordobesa por un fuerte dolor en el abdomen que se tradujo en 
una intervención por bridas, una obstrucción intestinal. Luego 
de ser dado de alta, Jairo publicó un video en su red social insta-
gram en el que agradeció a los diferentes equipos médicos que 
lo ayudaron en esta etapa y a los seguidores que le brindaron 
mensajes de “amor y respeto”. Además para brindarle tranqui-
lidad a sus fans, el vocalista expreso su deseo de volver rápida-
mente a los escenarios. En ese sentido Jairo retomará su protago-
nismo en el escenario el próximo domingo en la localidad costera 
de Miramar. El músico de Cruz del Eje mantendrá su calendario 
programado en la costa argentina con shows en Mar del Plata el 
27 de enero y en San Clemente el 28. Cabe recordar que duran-
te el periodo de internación Jairo no pudo estar presente en la 
Fiesta Nacional del Olivo que se realiza en su ciudad, donde debió 
cancelar el recital del último sábado.

ÉR
TI
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¡FELIZ CUMPLEAÑOS 
A NUESTROS SUSCRIPTORES! 
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Zapata Modestino
Ferrari Martín
Soldevila Inés
Agüero Viviana Patricia
Talamoni Pablo

Berta Alicia Niz
Rodríguez Rosa
Morra Ercilia
Manzanel Inés
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LOTO: Vacante SORTEO 3745 

7, 13, 15, 22, 36, 39
 905.357.441 pesos

6, 10, 14, 20, 24, 30
1.103.047.840 pesos

14, 17, 22, 30, 39, 45
7.373.172 pesos

Sorteo TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO DESQUITE
Con 6 aciertos: VACANTE
SALE O SALE
Con 5 aciertos: 3 GANADORES

Quini: Vacante

SORTEO TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
LA SEGUNDA DEL QUINI:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO REVANCHA
Con 6 aciertos: VACANTE
SIEMPRE SALE
Con 5 aciertos: 57 GANADORES

11, 14, 15, 19, 26, 42
400.000.000 pesos

0, 14, 15, 20, 27, 28
 938.550.262 pesos

0, 5, 6, 18, 31, 36
2.546.335.665 pesos

1, 5, 16, 25, 27, 32
3.306.282 pesos

SORTEO 3236 

EL AZAR

Fuente: www.tujugada.com.ar

CHOQUE FRONTAL Y SEIS MUERTOS
Un camión y una combi protagonizaron un cho-
que frontal en la ruta nueve, cerca de La Quiaca, 
Jujuy, en la madrugada del viernes. El hecho dejó 
un saldo de seis personas fallecidas y ocho heri-
das. El camión, que transportaba harina prove-
niente de Bolivia, impactó contra una combi que 
trasladaba pasajeros. Entre las víctimas fatales se 
encontró a María Laime, concejala de La Quiaca, 
junto a ambos conductores de los vehículos.

EL LADRÓN “UNIPATA” DE BOQUITA
Recientemente, se dio a conocer un video en don-
de un ladrón con una pierna amputada robó un 
kiosco en la localidad de Paso del Rey, Buenos Ai-
res, durante la madrugada del pasado viernes. En 

las escenas quedó registrado como el delincuente 
trepó la reja y escapó en menos de un minuto con 
$200.000 y un celular, todo esto sin despertar al 
encargado del local, quien dormía profundamen-
te y se dio cuenta del hecho al despertar. 

LOS SORPRENDIÓ LA LLUVIA 
Bomberos de Villa Yacanto trabajaron en un ope-
rativo de emergencia en el río El Durazno el pa-
sado sábado. Las víctimas se vieron sorprendidas 
por la repentina crecida producto de las lluvias. 
Ambos sujetos fueron rescatados de inmediato.

CAÍDA MORTAL AL VACÍO 
Un joven (22) falleció al caer por un acantilado 
de 15 metros el último sábado por la mañana en 

Mar del Plata. La víctima, Santiago Arizmendi, se 
encontraba con sus amigos luego de haber ido 
a bailar y al pasar por el paredón sobre el paseo 
Jesús Galindez, sobre Playa Varese, se detuvieron 
a descansar en la orilla. Su círculo indicó que 
Arizmendi perdió el equilibrio y cayó al vacío. El 
impacto le ocasionó la muerte en el acto. 

JONES HUALA, OTRA VEZ DETENIDO
La Fuerza Policial Antinarcotráfico (FPA) detuvo 
a un narcomenudista que vendía droga a me-
tros del Ipem 410 y la escuela primaria Rosario 
Vega Peñaloza de la localidad de Villa Allende. 
Al momento del allanamiento, el acusado 
contaba con más de 2.000 dosis de marihuana y 
otro tanto de cocaína .

BREVES

La víctima más joven tenía 16 años y falleció en un accidente cerca de Holmberg 

Unas 12 personas murieron en 
siniestros viales el fin de semana

El fin de semana, las rutas de 
Córdoba fueron escenario de varias 
tragedias viales que dejaron un sal-
do de doce muertes. El primer ac-
cidente comenzó el sábado por la 
mañana, en la ruta 38, a la altura 
de Capilla del Monte. Allí, una mo-
tocicleta en la que viajaban una 
joven de 24 años y un joven de 18 
años colisionó con un Chevrolet 
Corsa.“La mujer falleció en el acto, 
y el joven quedó con politraumatis-
mos graves”, informó la Policía.

Poco después, en la ruta 8, cer-
ca de Holmberg,  un camión 
Scania chocó contra un Peugeot 
307. “Una joven de 16 años murió 
en el acto, mientras que el joven 
de 18 años que viajaba con ella 
fue trasladado en estado grave”, 
de ta l l a ron  l a s  au tor idades . 
Además, en Tío Pujio, cerca de 
Villa María, un hombre de 25 años 
perdió la vida en un accidente 
ocurrido el pasado jueves. 

En otro hecho trágico, en el 
paraje Sauce Punco, Departa-
mento Tulumba, un hombre de 
43 años murió tras colisionar su 
motocicleta contra un automóvil 
Ford Fiesta, conducido por un 
joven de 25 años. 

Por otro lado, en la madrugada 
del domingo, otro choque fatal 
ocurrió en la ruta 28, cerca de 
Tanti. Un Chevrolet Agile y un 
Toyota Corolla protagonizaron un 

violento impacto que resultó en la 
muerte de dos hombres. “El con-
ductor del Chevrolet falleció en el 
lugar, y uno de los tres ocupantes 
del Corolla también perdió la vida”, 
explicó un portavoz de la Policía. 
A su vez, en Colonia Caroya, un 
joven de 21 años murió cuando 
una rama de árbol cayó sobre él 
mientras viajaba en moto con otro 
hombre de 24 años. 

Asimismo, en Leones, un hom-
bre de 25 años que estuvo interna-
do tras un accidente el 13 de enero, 
perdió la vida en la madrugada del 
sábado. “El joven había colisionado 

con una camioneta Renault Alaskan 
mientras  conducía  su  moto 
Zanella”, informaron fuentes del 
Hospital de Marcos Juárez.

Fina lmente ,  en  la s  A l tas 
Cumbres ocurrió el  siniestro 
más grave, donde cuatro perso-
nas perdieron la vida en un cho-
que frontal sobre la E-34. Un 
vehículo Nissan Kicks, cuyos 
tres ocupantes murieron en el 
acto, colisionó con un Peugeot 
207. Los heridos del auto menor 
fueron trasladados al Hospital 
de Mina Clavero, donde se con-
firmó la muerte de una mujer.

En el Camino de las Altas Cumbres cuatro personas murieron tras un choque. 

Volvieron a detener al ex legislador Kraisman
El jueves pasado fuentes policiales confirmaron un 

nuevo escándalo protagonizado por Guillermo Kraisman, 
ex funcionario municipal y ex legislador. El hombre fue 
detenido en horas del mediodía luego de intentar retirar 
una suma importante de dinero en circunstancias sos-
pechosas. De acuerdo con las autoridades, Kraisman se 
presentó en una sucursal bancaria situada en la avenida 
24 de Septiembre, en el barrio General Paz, con la inten-
ción de retirar $ 1.000.000. Sin embargo, al momento de 
realizar la operación, se descubrió que el DNI que utilizó 
no le pertenecía, sino que era de otra persona. La situa-
ción generó rápidamente la intervención de la Policía, 
quienes procedieron a su arresto. Durante el episodio 
Kraisman estaba acompañado de Luciana Castro (46), 
quien trabajaba como coordinadora en un polideportivo 
social de barrio Ituzaingó Anexo. La mujer fue despedida 
y ambos fueron aprehendidos y se encuentran a disposi-
ción de la Justicia. Este no es el primer caso delictivo en 

el que el ex legislador se ve involucrado. El hecho más 
recordado ocurrió a principios de septiembre de 2024, 
cuando fue captado por cámaras de seguridad mientras 
robaba fiambres de un supermercado, un episodio que 
generó gran repercusión en los medios. En ese momen-
to también atacó a guardias del negocio. Anteriormente, 
tuvo que abandonar su cargo como concejal en 2006 tras 
ser suspendido por el cuerpo deliberativo debido a tres 
imputaciones: amenazas, lesiones leves y defraudación. 
El afiliado al Partido Justicialista (PJ) también fue de-
nunciado por el robo de energía eléctrica en el Club 
Avellaneda, institución que preside. Además, en 2019 fue 
denunciado por intentar denunciar a un árbitro de la 
Primera B de la Liga de Córdoba. Finalmente, en enero 
de este año Kraisman fue multado en Carlos Paz por 
estacionar en un lugar no permitido. El episodio viralizó 
gracias a un video donde se lo ve discutiendo con los 
oficiales buscando convencerlos de no sancionarlo.

Un hombre murió 
tras sufrir un 
ataque grupal

Un hombre de 38 años murió 
ayer en Córdoba después de reci-
bir un ataque por parte de un 
grupo de individuos. El violento 
episodio ocurrió en la intersec-
ción de las calles Manuel Peyrou 
y Gaudencio, en el barrio General 
Savio. La víctima fue agredida por 
la espalda con un arma de fuego 
a la altura del omóplato izquierdo. 
Fuentes de la Policía suponen que 
el caso se trató de un ajuste de 
cuentas. El fallecido tiene ante-
cedentes y supuestamente era 
prestamista. Luego del incidente, 
los efectivos fueron hasta el lugar 
y secuestraron un automóvil 
Peugeot 308, una suma de dinero 
en efectivo, un celular y otros ele-
mentos que, según informaron 
desde la Policía, estarían relacio-
nadas con las circunstancias en 
las que se produjo el hecho. 
Ahora, la Fiscalía del Distrito Tres 
Turno Siete, a cargo de Raúl 
Garzón, interviene en la causa 
para saber en qué circunstancias 
ocurrió el violento ataque. En 
tanto, se busca a los asesinos, 
quienes se fugaron en un auto.

Una banda liberó a 
un ladrón atrapado
por varios vecinos

La Policía de Córdoba trabaja 
para dar con el ladrón que asaltó 
a una joven y con los miembros 
de una patota que, con palos y 
machetes, lo rescató de los veci-
nos que lo habían capturado. El 
violento episodio ocurrió el jueves 
pasado a la siesta en barrio Lili 
B e n í t e z ,  p r ó x i m o  a  L o s 
Boulevares, de la ciudad de 
Córdoba, cuando vecinos detuvie-
ron a uno de los asaltantes de la 
joven. Un grupo de frentistas atra-
pó al delincuente y llamó a la 
Policía. En esas circunstancias 
aparecieron varios jóvenes con 
palos y machetes que se enfren-
taron con los residentes y lograron 
rescatar a su amigo. Hubo pedra-
das contra viviendas y amenazas 
a particulares. En tanto, fuentes 
oficiales negaron la versión de los 
vecinos de la zona que se queja-
ron de que los móviles no llegaron 
a tiempo, lo que permitió que la 
pandilla pudiera llevar adelante 
su accionar. “No es cierto que no 
fue la Policía. Sí fue y a los pocos 
minutos”, manifestó una alta 
fuente oficial de la Provincia.

Desarticularon una mega fiesta clandestina
La Policía de Córdoba conjuntamente con el Ente de Fiscalización y Control 
de la Municipalidad y la Fuerza Policial Antinarcotráfico (FPA), clausuraron 
en la madrugada de ayer una mega fiesta clandestina en un bar de razón 
social “Zona Black”, ubicado en Avenida Juan B. Justo al 6653, de barrio Reme-
dios de Escalada. El evento no contaba con habilitación, ni medidas de segu-
ridad, y según informaron las fuentes policiales había más de 500 personas. 
En el operativo se secuestraron cámaras, equipos de música, consolas, 
televisores y parlantes, además de numerosa bebida alcohólica. Asimismo, la 
Policía confirmó que no hubo detenidos.
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